
Viernes 11 de Septiembre  de 2015

DIRECTOR GENERAL • Antonio Lora Zamorano Viernes 11 de Septiembre de 2015• www.genteypoder.org • No.  1782 $ 8.00 pesos

a11

a9

a3 

Diputados inician 
análisis para actualizar 

plan de desarrollo 

“El horno no está 
para bollos”, alcaldes 
que se rasquen con 

sus uñas: Pepe 

Respalda 
gobierno a jóvenes 
emprendedores 
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Más obra pública para San Blas: “Layín”
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*El Gobernador Roberto Sandoval Castañeda entregó recursos por más de 
4 millones y medio de pesos a 56 jóvenes nayaritas para la operación de una 
deshidratadora de frutas y verduras, y una empresa de producción de tilapia.

“Vamos por un 
presupuesto 
de mil 500 mdp 
para la UAN: 
Juan López 
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Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

En días pasados apareció la información 
en los medios locales de que una persona 
del sexo masculino había quedado 
atrapado en uno de sus pies bajo 
una locomotora que circulaba por las 
inmediaciones del Koa. Y este jueves 
10 del presente mes, en las páginas de 
internet de algunos de estos medios, 
se da la noticia de que un hombre fue 
arrollado por el tren en el puente que 
atraviesa el río Mololoa entre el bulevar 
Colosio y la avenida Proyecto, frente 
al fraccionamiento Lomas de Cortés.

Desde luego que no son las primeras y 
únicas personas que sufren un accidente 
de esta naturaleza, pues para mucha 
gente se le hace más fácil caminar por 
en medio de la vía férrea que por un 
lado; y sí, ya que si en la zona urbana 
es difícil hacerlo, ya en las afueras de 
la ciudad es todavía más dificultoso 
caminar debido al declive que tiene la 
vía a los lados, aparte de la maleza 
que crece a su lado; y ya no se diga 
en el camino, en donde prácticamente 
no se puede caminar por la existencia 
de puentes y alcantarillas y porque en 
algunos tramos la vía está al dado de 
barrancos a veces muy profundos.

En la zona rural por donde pasa la 
vía del ferrocarril, hay mucha gente 
que para ir a sus siembras se les hace 
más fácil caminar por la vía, pero por 
la costumbre cotidiana, constantemente 
voltean hacia todos lados para poner 
atención si no se oye un tren que se 
aproxime; lo malo es cuando el tren los 
agarra en medio de un puente (como 
posiblemente ocurrió con el hombre que 
fue víctima este jueves), porque si el 
puente tiene una longitud considerable 
y una persona está a la mitad, pues no 
tiene más que de tres sopas: aventarse 
fuera del puente, correr en sentido 
contrario de la dirección del tren con el 
peligro de tropezar al ir pisando ente 
durmiente y durmiente o acostarse en 
medio de la vía y esperar a que le pase 
todo el tren por encima, ya que en el 
espacio que queda ente los durmientes y 
los herrajes de las máquinas y unidades 
de arrastre sí libra una persona que 
quede tendida mientras pasa el tren; 
claro, que a menos que el tren vaya 
arrastrando algo que pueda golpear a 
quien esté en estas condiciones, es el  
único peligro.

El Ferrocarril del Pacífico, que 
corría por la otrora orgullosa ruta de 

la costa occidental, en su reglamento 
de transportes contenía una regla, la 
817, a la que se le marcaba mucho 
énfasis entre todos los empleados 
relacionados con los trenes y vía o que 
por la naturaleza de sus labores tuvieran 
que andar cerca de la vía; una regla que 
constantemente era recordada tanto 
por jefes, mayordomos e incluso los 
instructores cuando daban los cursos 
de capacitación, ponían énfasis en que 
nunca se les olvidara esa regla y que 
siempre la tuvieran presente al andar 
entre las vías tanto de patio como de 
talleres o en camino. Dicha regla decía 
lo siguiente: “Los empleados deben 
permanecer a una distancia suficiente 
de los trenes o máquinas que vayan 
pasando, para evitar la posibilidad de 
ser golpeados por cualquier objeto 
que pudiera caer o arrojarse desde 
los mismos. En las vías dobles, deben 
permanecer por el lado de afuera y 
retirarse de ambas vías, mientras esté 
pasando un tren. No deben atenerse 
a que otras personas les den aviso de 
los trenes, máquinas o carros que se 
aproximan, y, para mayor seguridad, 
debe considerarse que los trenes, 
máquinas o carros pueden correr o 
moverse a toda hora, en todas las vías 
y en cualquiera dirección”. Obviamente 
que muchos de los peatones que han 
sufrido accidentes al ir caminando sobre 
una vía férrea tendrían que ignorar esta 
disposición, a menos que fueran familiares 
de ferrocarrileros que advirtieran a sus 
familiares que por alguna razón tuvieran 
que caminar sobre la vía; pero por lo 
regular se entiende que la mayoría de 
quien se atreve a andar sobre una vía 
del ferrocarril tiene que tener en cuenta 
de que en cualquier momento podría 
pasar un tren.

De hecho, la vía en cierto modo puede 
ser más peligrosa que una calle, una 
avenida o una carretera, pues la gente 
tiene siempre en mente que continuamente 
pasan vehículos sobre las mismas, y de 
la vía con mirar a ambos lados mucha 
gente cree que no hay trenes, pero de 
pronto estos llegan por cualquiera de 
las dos direcciones. Y algo muy curioso, 
pues al preguntarles a personas que 
la libraron después de ser o casi ser 
arrolladas por un tren, dicen que iban 
pensando en otras cosas, distraídas, y 
que no oyeron aproximarse el tren; y sí, 
un tren si no pita no se oye su rodada, 
a veces nomás truena la vía y se oye 
un silbido en los rieles.

AYLAN KURDI Y CARLOS 
SANTAMARÍA DÍAZ: DOS NIÑOS…

Dos niños: Carlos Santamaría Díaz y Aylan 
Kurdi, de 9 y 3 años, respectivamente, uno 
estudiando en la UNAM (en la Facultad de 
Química), y el otro muerto, ahogado, “sobre 
la arena a la orilla del mar… es chiquito. Viste 
pantalón corto de color azul y una camiseta 
roja. Yace bocabajo…” (‘Proceso’, número 
2027, artículo de Anne Marie Mergier). Alegría, 
optimismo; llanto y desesperación.

A poca distancia del cuerpecito del pequeñín 
Aylan Kurdi, se encontraron dos cuerpos, 
muertos también: un niño, de cinco años, y una 
mujer. Eran su hermanito, Galin, y su madre, 
Rehan, tendidos en una playa de Turquía 
(Bodrum). Eran parte de los inmigrantes y 
refugiados que están huyendo de la miseria, 
la violencia religiosa y las guerras; miembros 
de la familia Kobani, oriundos de la ciudad 
de Kobane, Damasco, en la frontera de Siria 
con Turquía, “desgarrada por las masacres 
perpetradas por el Estado Islámico”. La barca 
que los transportaba –con un total de seis 
personas a bordo- se volcó por la imprudencia 
de los pasajeros que, llevando salvavidas, 
se levantaron a un tiempo… Sólo se salvó 
el padre de tal familia: Abdulah Kurdi. Era la 
noche de entre el primer y segundo día de este 
mes; el viaje había costado 2 mil 500 euros.

Debo confesar que me salieron lágrimas 
de ver al pequeñín allí, inánime. Pero por 
otra parte un sentimiento encontrado, el 
saber que un niño, mexicano, presentaba, 
en agosto, su examen final del segundo 
módulo de un diplomado en la Facultad de 
Química de la Universidad Nacional de México, 
sobre “Espectroscopia Infrarroja, de RMN 
y Espectroscopia de Masas”: sus piernitas 
pendían de la silla y no por su corta estatura 
sino por su edad: Carlos Santamaría Díaz. 
Que a los dos años –cuentan sus padres-, ya 
usaba la computadora, como una herramienta 

más, y ya en la primaria se dio cuenta que 
todo le aburría y empezaba a tener problemas 
con sus profesores, a los que no los hacía 
descansar con sus cuestionamientos. 

El primer módulo consistió en la concepción 
global de la química, de cómo se efectúan las 
reacciones, a que las cosas dan origen, para 
obtener conocimientos básicos de reactividad. 
Ahora, el módulo que concluyó –el segundo- fue 
de ‘caracterización’, donde el niño aprendió 
a descubrir cómo está constituida la materia 
a partir de técnicas complicadas. A la fecha 
concluyó ya el tercero (debutó en la Facultad 
de Química con el módulo de ‘Equilibrio 
en Disolución’, y está en espera de cursar 
Bioquímica y Biología Molecular para la 
Industria Farmacéutica y Biotecnológica… Le 
gustaría estudiar medicina, dice, sonriendo.

“A veces veo la televisión o estoy con 
mis juguetes; hago muchas cosas, pero no 
tengo redes sociales, eso, la verdad, no me 
interesa. Investigo –subraya- cosas así, de 
química o bioquímica; por ejemplo, en éste 
módulo (el segundo) me ponen tres espectros 
y me preguntan qué compuesto químico es, 
y no me dan ningún dato, pero todo lo que 
está difícil lo resuelvo de cualquier modo”, 
expresa.

Una reflexión: ¿y si el chiquitín ahogado 
llevaba en sí elementos naturales para haber 
sido genio?...

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Por 
Sergio Mejía 

CanoCuidado con el tren

CON PRECAUCIÓN

“… Porque de ellos es el Reino de los Cielos”
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No habrá préstamos para 
Ayuntamientos, “el horno no está 

para bollos”: Pepe Espinoza 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Tal como ya lo habíamos 
dicho a principio de este año 2015, 
que no habría financiamiento, para 
que los presidentes municipales 
pudieran salir adelante con sus 
compromisos de fin de año, por lo 
que deberían tomar las medidas 
necesarias durante el transcurso 
del año; para que en diciembre 
pudieran solventar sin problemas 
el pago de aguinaldos y demás 
prestaciones, a los trabajadores 
sindicalizados y de confianza”. Así 
lo señaló el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas.

In formó que de manera 
respetuosa se invitó al Poder 
Legislativo y al Poder Judicial, 
para que se sumen a esta tarea y 
juntos apretar el cinturón; “porque 
no hay de otra, el horno no está 
para bollos, y necesitamos ser 
muy, muy responsables en este 
tema. La situación económica de 
Nayarit y del país, por las causas 
que todos conocemos, requiere 
optimizar el gasto; para poder 
cumplir con los compromisos con los 
trabajadores y con los ciudadanos, 
que demandan y necesitan mejores  
servicios públicos”.

Espinoza Vargas, dijo “los 
Poderes y los 20  municipios 
del estado tienen que buscar 
sus propias opciones internas 
para eficientizar sus recursos y 
hacerse responsables de cubrir 
sus compromisos, porque no habrá 
dinero; y no habrá ampliaciones 
presupuestales para nadie y además 
porque no hay dinero. En años 
anteriores siempre se les apoyó a 

los 20 Ayuntamientos del estado, 
para que salieran adelante con los 
pagos de fin de año y que no se 
afectaran a los trabajadores ni a 
sus familias, sin embargo, ahora 
las condiciones son diferentes; no 
es por falta de voluntad, es por la 
falta de recursos”.

Reiteró, “así que no habrá dinero 
para préstamos económicos a los 20 
ayuntamientos locales, sin distinción 
ni a los poderes Legislativo y Judicial 
para el pago de los aguinaldos y 
prestaciones de fin de año”, por 
ello, hizo un llamado a los alcaldes 
y a los titulares de los dos Poderes 
del Estado para que busquen las 
condiciones y alternativas para 
que hagan frente a los gastos 
extraordinarios de fin de año. Todas 
las administraciones municipales 
y los Poderes para tendrán que 
hacer sus previsiones para que en 
el mes de diciembre no enfrenten 
contratiempos económicos y 
solventen, tranquilamente, todos 
sus gastos.

NO HAY NINGUNA INTENCIÓN 
DE IMPLEMENTAR LA  LEY 
MORDAZA

Por otra parte, Espinoza Vargas, 
rechazó que exista intención del 

ejecutivo nayarita de implementar 
una ‘Ley Mordaza’ en el estado y de 
acotar el derecho de manifestación. 
“Esto, luego de que se rumoró 
que el titular del poder ejecutivo, 
Roberto Sandoval Castañeda, envió 
en julio pasado una iniciativa de 
reforma al Código Penal para el 
Estado de Nayarit. No hay tal. La 
tipificación de los delitos ya existe 
en el código; es simplemente una 
adecuación al tema federal, al tema 
estatal, para darle certidumbre a 
algunas cuestiones que quedan 
sueltas, pero nada más”.

Añadió: “con esta reforma lo 
único que se está buscando es 
proteger los derechos de terceras 
personas contra las ocurrencias 
de una persona que complica 
completamente todo un sistema, 
todo un proceso. Esta es una 
sociedad que se rige por leyes 
generales; entonces, los ciudadanos 
estamos obligados a cumplir con la 
ley, a buscar los mecanismos que 
vayan perfeccionando las leyes. Y 
esta supuesta opinión de una ‘Ley 
Mordaza’ no es tal, lo podemos 
asegurar; que no tiene esos tintes”.

“Las reformas al Código Penal 
para el Estado de Nayarit se refieren 
concretamente a los capítulos I, en 
materia de ataques a las vías de 
comunicación, contempladas en el 
artículo 198; y al V, en materia de 
injurias, difamación y calumnias, 
contenidas en el artículo 337. 
El artículo 198 del código penal 
vigente establece: ‘Se impondrán de 
cinco días a dos años de prisión y 
multa hasta el equivalente de cinco 
días, al que por cualquier medio 
destruya, deteriore u obstruya las 
vías de comunicación y medios de 

* No es por falta de voluntad, es que no hay dinero y cada 
presidente municipal tendrá que buscar sus propias medidas, 

invitamos respetuosamente a los Poderes Legislativo y Judicial, 
a que se sumen a esta medida y juntos apretar el cinturón, 

porque no hay de otra.
 * No hay ninguna intención de implementar la  ley mordaza. 

*Para los 20 Ayuntamientos de Nayarit

Por Oscar Verdín Camacho 

Los trabajos de colocación de 
adornos con motivo del aniversario 
de la Independencia de México, 
en Palacio de Gobierno y en las 
oficinas y edificios que colindan 
con la plaza de Los Constituyentes, 
continuaron este jueves, ahora si 
con el tiempo encima.

Trabajadores que cumplen con 
la tarea fueron vistos, algunos en 
azoteas de inmuebles y jalando 
sogas para subir los adornos 
conmemorativos, o bien utilizando 
una grúa para el mismo fin.

Al mismo tiempo, otros empleados 
estatales resanaban las paredes 
de Palacio de Gobierno por la calle 
Abasolo y unos más cumplían con 
trabajos de pintura.

La encomienda es tener listo 
este fin de semana la sede del 
Poder Ejecutivo, a propósito del 
aniversario de Independencia.

Decenas de grandes adornos 
han sido colocados en los edificios 
que colindan con la plaza, mismos 
que cuentan con miles de focos 
con los tres colores de la bandera. 

A pesar de los preparativos en 
todo el país, existe una percepción 
de que no hay mucho que festejar por 
diversas razones: la pobreza en que 
viven tantos mexicanos, la corrupción 
que continúa en los gobiernos, el 
encubrimiento cómplice, el abuso 
que cometen funcionarios públicos 
contra ciudadanos, o bien el asunto 
de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, 
cuya desaparición está por cumplir 
un año y aún no queda claro qué 
sucedió con ellos.

* A marchas forzadas los trabajos para tener 
listo Palacio de Gobierno, pero al mismo tiempo 
hay un reclamo social por tantas carencias.

Aniversario de Independencia: 
entre el festejo y el reclamo 

transporte de uso público que no 
sean de jurisdicción federal. Cuando 
resultaren además otros delitos, se 
aplicarán las reglas establecidas’. 
La iniciativa gubernamental propone 
que se le añada el siguiente 
párrafo: ‘Cuando la concurrencia 
de personas, impida dolosamente 
el funcionamiento de alguna vía 
de comunicación de tránsito de 
vehículos, se impondrán de tres 
a seis años de prisión y multa de 
cien a doscientos días de salario, 
esta adición, está respaldada por 
el artículo 11 de la Constitución 
Federal, que consagra plenamente 
el derecho que toda persona tiene 
para transitar en la república 
mexicana, reconocido igualmente 
en el artículo 7º de la Constitución 
de Nayarit está contemplada por 
el derecho penal local mediante la 
existencia del delito de ataque a las 
vías generales de comunicación’. 

Sin embargo, se considera 
pertinente contemplar una nueva 
hipótesis, cuando dicho delito sea 
cometido por la concurrencia de 
diversas personas y que limiten 
el funcionamiento de las vías 
de comunicación, vulnerando el 
derecho constitucional de libre 
tránsito que toda persona debe 

gozar.
La regulación en esta materia, 

bajo ninguna circunstancia impide o 
limita, el derecho a la libre reunión 
o manifestación de ideas, porque 
ambas prerrogativas, si bien es 
cierto que son fundamentales en 
un estado democrático, también 
lo es que alguna no es absoluta 
sobre la otra, de manera tal que 
su límites tienen que encontrarse 
debidamente regulados, para 
que puedan llevarse a cabo sin 
transgredir la esfera de derechos 
humanos de terceros.

Esos límites, encuentran base 
constitucional y convencional, en 
el artículo 6º de la Constitución 
Federal, así como los artículos 15 y 
16 de la Convención Interamericana 
de Derechos Humanos, en la que 
se estipula que los derechos de 
manifestación, reunión y asociación, 
pueden estar sujetos a restricciones 
previstas en la ley a efecto de 
preservar el orden público. Por tanto 
se estima que mediante el tipo penal 
sometido a escrutinio, se protegerá 
la libertad de tránsito y traslado, 
a la que tienen derecho todas las 
personas que se encuentren en 
el territorio de nuestra entidad 
federativa”. Finalizó.
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*Ahora no les prestará el Gobierno del Estado, dijo.

* El derramamiento de agua se presentó 
en la avenida De la Cultura, frente a uno 

de los accesos a la UAN.

Hagan su guardadito pide Pepe 
Espinoza a los 20 alcaldes

Gobierno del Estado continúa vigilante de la 
tarifa de transporte público para estudiantes

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“El Gobierno del Estado 
no servirá de aval en esta ocasión, 
para que los alcaldes   nayaritas 
puedan cubrir en tiempo y forma 
las prestaciones de fin de año de 
los trabajadores sindicalizados y 
de confianza, por lo que les avisa 
que vayan haciendo su guardadito 
de aquí al mes de diciembre, para 
que luego no digan que no se les 
avisó”, así lo manifestó el Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas.

Por lo que señaló, “en anteriores 

ocasiones el Gobierno del Estado 
les resolvía sus problemas a los 
alcaldes de Nayarit, pero al querer 
cobrarles se enojaban y ahora se 
llegó a la conclusión de que no habría 
más prestamos a los interesados, 
ni mucho menos servirles de aval 
porque luego se enojan cuando la 
Secretaría de Finanzas les cobra 
el monto del adeudo”.

“Ellos sabrán qué hacer respecto 
a los pagos de las prestaciones 
de fin de año, en esta ocasión la 
Secretaría de Finanzas no apoyará 
con ningún cinco a ninguno de 
los veinte ayuntamientos que 

comprende la entidad, el problema 
será únicamente de ellos y solos 
tendrán que enfrentar esa situación 
en el mes de diciembre próximo”, 
externó el funcionario estatal.

Espinoza Vargas,  re i teró 
el llamado que les hace a los 
mandatario municipales, para 
que vayan viendo la manera de 
allegarse los recursos necesarios 
para cubrir esa obligación de fin 
de año, ya que en esta ocasión el 
Gobierno del Estado no les brindará 
su apoyo porque no cuenta con 
recursos propios y recordarles que 
no servirá de aval por esta vez.

El Director de Tránsito y Transporte, 
Agustín Flores Díaz, se reunió con 
dirigentes de organizaciones de 
transportistas y el Presidente de 
la Federación de Estudiantes de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), Ángel Aldrete Lamas, a fin 
de coordinarse para dar certidumbre 
a los estudiantes de educación 
media superior y superior que hagan 

uso del Programa de Prepago de 
Transporte Escolar (TRAES).

 Este programa piloto inició con 
los estudiantes de la UAN —quienes 
al subir al camión de transporte 
público deben presentar su boleto 
TRAES y su credencial vigente—, 
pero posteriormente se implementará 
en todas las escuelas públicas y 
privadas, donde los estudiantes 

podrán comprar previamente su 
boleto a 2 pesos con 50 centavos, 
que es la tarifa oficial. Aunque no 
estén inscritos en este programa, 
todos los estudiantes —niños y 
jóvenes— solo deben pagar 2.50 
pesos.

 
El Director de Tránsito y Transporte 

aseguró que la dependencia a su 
cargo, por medio del Departamento 
de Inspección de Transporte Público, 
mantiene implementado el operativo 
sorpresa para regular el transporte 
y hacer que sea respetada la tarifa 
para los estudiantes. En lo que va 
de esta semana se ha sancionado 
a más de 20 unidades, entre 
camiones y combis, por violar la 
tarifa oficial. La multa que deben 
pagar va desde los 50 hasta los 
100 salarios mínimos.

 
“Estamos muy satisfechos de 

ver que un programa piloto que 
arrancó el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, hoy todos los 
transportistas se están poniendo 
de acuerdo para respaldar a los 
estudiantes, y nosotros seguiremos 
verificando con calidad y calidez 
todas las denuncias. Mano firme, 
ya lo declaró el Gobernador, y con 
este tipo de acuerdos estamos 
formalizando y dándole más certeza 
al prepago”, puntualizó Flores Díaz.

Por Oscar Verdín Camacho 

Una fuga de agua en la avenida 
De la Cultura, afuera de las oficinas 
del Sindicato de Empleados y 
Trabajadores de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (SETUAN), 
obligó al rompimiento del concreto 
durante la presente semana.

Además de ello debió efectuarse 
una excavación hasta localizar 
la fuga.

El caso llama la atención porque 
se trata de una obra reciente que 
realizó el gobierno estatal, frente 
a uno de los accesos a la casa 
universitaria, el que conduce a la 
escuela de Enfermería.

Durante este jueves se dedujo 

que la fuga ya había sido corregida, 
puesto que el agujero cavado 
estaba nuevamente cubierto con 
tierra. Sin embargo, gruesos 
bloques de concreto continuaban 
sin ser retirados de la vía pública, 
aproximadamente a las dos de 
la tarde.

En los próximos días seguramente 
volverá a colocarse una capa de 
concreto.

El derramamiento de agua pudo 
deberse a una mala conexión de 
materiales o bien a la fuerte presión.

Los trabajos no han interrumpido 
el tráfico de vehículos por la avenida 
De la Cultura. A unos metros de 
la zona indicada se encuentra un 
monumento relacionado con la 
administración del Gobierno del 
Estado.

Por fuga de agua, rompen 
concreto en obra nueva 

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO 
CURSO  COSTO $2900 
TOTAL, 50% AL INICIO 

Y 50% AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 

Presupuesto sin compromiso
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Falso que el PT haya perdido su registro 
como partido político: Jaime Cervantes

* Esto permitirá lo que siempre hemos buscado los Universitarios; tener una 
educación de excelencia media superior y superior, y ser una de las mejores 

universidades del país, con clase mundial.
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Para el 2016 vamos por un presupuesto de mil 
500 millones de pesos para la UAN: Juan López   

Por Edmundo Virgen

Es totalmente falso que el Partido del 
Trabajo (PT) haya perdido su registro, 
como lo asegura el propio Instituto Nacional 
Electoral (INE), puesto que el pasado 
proceso electoral en que en Nayarit se 
eligieron diputados federales aún no 
termina, ya que el organismo electoral 
durante el próximo mes de diciembre 
organizara elecciones extraordinarias a 
realizarse en el distrito uno del estado 
de Aguascalientes, en cuya elección 
podrán superar los mil 572 sufragios 
que necesitan para mantener su registro.

Lo anterior lo expresó el diputado 

del PT en la entidad Jaime Cervantes 
Rivera, quien manifestó que a pesar de 
las inconsistencias y las impugnaciones 
resueltas a favor del PT por el Tribunal  
Federal Electoral, aun así hubo más de 
4 mil votos ilegalmente anulados, lo que 
impidió que su partido pudiera reunir los 
suficientes sufragios para conservar su 
registro, lo que definitivamente fue injusto, 
debido a que por este procedimiento el 
único partido que resulto más afectado 
en la pasada elección federal fue el PT.

Jaime Cervantes Rivera añadió, que la 
revisión a las irregularidades presentadas 
por el partido continúan, tal es así que en 

los estado de Baja California Sur y San 
Luis Potosí recuperaron una diputación 
que durante el primer conteo de sufragios 
los Institutos Estatales y Tribunales 
Estatales se las habían arrebatado y 
que al presentarse las impugnaciones 
por las irregularidades en las elecciones 
locales, han tenido fallos a favor.

 Pero agregó, que donde no les fue 
bien fue en la elección federal, donde las 
impugnaciones presentadas en un amplio 
porcentaje no les fueron favorables, pero 
no les queda la menor duda que en la 
elección extraordinaria a celebrarse en 
Aguascalientes podrán alcanzar el 3 

por ciento de la votación nacional que 
requieren, lo que significa que la elección 
federal del 2015 aun continua y no está 
dicha la última palabra, concluyó Jaime 
Cervantes Rivera.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Con la finalidad de lograr lo que 
siempre hemos buscado los universitarios, 
tener una educación de excelencia y ser 
una de las mejores universidades del 
país, con clase mundial, para el 2016 
vamos por un presupuesto de mil 500 
millones de pesos, que nos den las 
herramientas que necesitamos, para 
contar con una buena educación media 
superior y superior, con una educación 
de vanguardia que nos permita aspirar 
a ser una de las mejores Universidades 
Públicas del país y no dudamos que así 
será, porque dicha propuesta ya fue 
entregada a la SEP”. Así lo informó el 
Rector de la UAN, Juan López Salazar.

Agregó, “tenemos confianza en que los 
legisladores federales habrán de respaldar 
y aprobar el paquete presupuestal que 
las autoridades educativas acercaron 
el pasado 8 de septiembre al Congreso 
de la Unión para su valoración, análisis, 
discusión, aprobación o rechazo en 
su caso, nosotros estamos optimistas 
y creemos que tendremos un buen 
presupuesto para el próximo año, 

que nos permita sacar adelante los 
temas más importantes a los que nos 
enfrentamos todos los días como es el 
hecho de garantizarle a los miembros 
de la Comunidad Universitaria una 
educación con certeza y calidad, pero 
también con responsabilidad”.

López Salazar, manifestó toda su 
confianza para que este diciembre la 
UAN cumpla en tiempo y forma todos sus 
compromisos académicos, laborales y 
económicos que tendremos que enfrentar 
y por supuesto que nos estaremos 
aplicando y preocupando desde ya para 
garantizarle a nuestros compañeros 
docentes, a nuestros amigos trabajadores, 
administrativos y manuales sus pagos 
de fin de año, sin distingos de ninguna 
índole, porque tenemos precisamente 
mucha fe y confianza en que el gobierno 
federal que encabeza nuestro amigo, 
el Presidente de México, Enrique Peña 
Nieto habrá de privilegiar los apoyos a 
la educación en todas sus formas; para 
que las Universidades Públicas de la 
Nación, transitemos por el camino de la 
superación académica en pro y a favor 
de nuestros estudiantes, de nuestros 

maestros y compañeros trabajadores 
de la educación media y superior sin 
distingos de ninguna índole”.

Juan López, indicó: “durante este 
2015 la UAN está aplicando en todos 
los temas que tienen que ver 
con el avance académico de la 
educación media y superior en 
pro y a favor de la comunidad 
universitaria, alrededor de 
mil 200 millones de pesos 
que le han permitido cumplir 
casi en su totalidad con los 
postulados de la educación 
pública en todos sus conceptos, 
y si bien sabemos que, en 
el tema de los aspirantes a 
ingresar a estudiar en esta 
máxima casa de estudios, no 
se ha podido aceptar a todos 
desgraciadamente; porque no 
contamos con la infraestructura 
educativa que se necesita o 
que se ocupa para albergar 
a los mas de 5 mil aspirantes 
a ingresar a la UAN y que 
por estas carencias que se 
tienen, desgraciadamente no 

los podemos recibir”.

El rector aclaró, “sin embargo, ciclo 
tras ciclo lectivo hacemos importantes 
esfuerzos para darle cabida a tanta 
demanda estudianti l  que existe 
actualmente en Nayarit y que debido 
precisamente a la falta de recursos 
financieros y humanos, en estos temas no 
hemos podido avanzar como quisiéramos 
pero hacemos y seguiremos haciendo 
verdaderos esfuerzos para recibir a un 
mayor número de alumnos en nuestras 
aulas, y hay confianza en que con un 
presupuesto mayor buscaremos abrir 
un mayor número de espacios en esta 
casa de estudios, que es de Nayarit y 
de los nayaritas”.

VOCALISTA DE LA "ARROLLADORA 
BANDA EL LIMÓN" LA REGÓ 
DICIENDO QUE DON MIGUEL 

HIDALGO Y COSTILLA ERA 
ESPAÑOL Y NOS DIO PATRIA.

- - - - - - -
¿Miguel Hidalgo español?
¡qué soberana burrada!
pero en cambio, este señor
es hijo de la... tostada"

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Fueron capacitados maestros de formación cívica y ética de secundarias 
generales, técnicas , estatales y particulares.
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24 de septiembre serán las elecciones 
de la jornada electoral estudiantil: IEE

El Instituto Estatal Electoral de Nayarit 
(IEE),  informa que para la Doceava Jornada 
Electoral Estudiantil 2015, el próximo 24 de 
septiembre será la fecha para la elección 
de las sociedades de alumnos en las  225 
escuelas secundarias de los  subsistemas: 
Generales, Técnicas, Secundarías Estatales 
y Particulares del estado.

El objetivo principal de éste ejercicio es, 
contribuir a la formación de ciudadanos más 
participativos dentro de la sociedad, así 

como conscientes, libres, responsables e 
informados  en el ejercicio de sus derechos 
y en el cumplimiento de sus obligaciones 
político electorales, aplicando a ésta  práctica 
los valores y principios de la democracia.

El objetivo particular de esta actividad  
es efectuar, a través de las elecciones,  un 
ejercicio cívico en espacios escolares, con 
el propósito de que los alumnos y alumnas 
nayaritas  logren un aprendizaje significativo 
en base a experiencias vivenciales,  como lo 

ofrece un proceso electoral constitucional.
Por tal motivo, el IEE impartió talleres de 

capacitación a docentes de las asignaturas de  
formación cívica y ética de las instituciones 
educativas involucradas en este proyecto, 
quienes serán los encargados de organizar 
las elecciones en las escuelas. Con la 
información y herramientas proporcionadas 
en la capacitación, los docentes  podrán 
identificar las actividades fundamentales 
de la planeación, organización y desarrollo 
de la Doceava Jornada Electoral Estudiantil 

“Conocer las ventajas que 
la Reforma Financiera nos 
ofrece fue el propósito de la 
reunión que sostuvimos los 
agremiados a Canacintra 
Nayarit con el Delegado 
federal de la Condusef, José 
Luis Naya González”, informó 
Fernando Sánchez Zatarain, 
Presidente de este organismo 
empresarial.

 
“Les informe sobre las 

nuevas reglas que regulan 
el actuar de los despachos 
de cobranza contratados 
por bancos, financieras y 
cajas solidarias y algunas 
recomendaciones sobre 
la adquisición de distintos 
productos y servicios que 
o f recen las  en t idades 
financieras”, agrega Naya 
González.

 
“También abordamos la 

"Presentará Canacintra al Gobierno del Estado programa 
de fortalecimiento del consumo interno”, Sánchez Zatarain
facultad de la Comisión que 
nos permite acompañar a 
los usuarios de servicios 
f inanc ie ros  en  sus 
reclamaciones contra 
actos y omisiones de las 
instituciones financieras y 
analizamos temas como 
el ahorro, los seguros y 
el historial crediticio del 
Buró de Crédito”, concluyó 
el Delegado federal.

 
Sobre el presupuesto 

2016 que el gobierno 
federal presentó, Sánchez 
Zatarain dijo que se 
cumple la petición empresarial 
sobre la deducibilidad de las 
inversiones, “sin embargo, 

quedan pendientes el impuesto 
especial sobre productos y 
servicios, IEPS, y la aplicación 
del IVA en al imentos y 

medicinas”.
 
En o t ros  temas 

Sánchez  Za ta ra in 
i n f o r m ó  q u e  l o s 
industriales nayaritas 
presentarán al Gobierno 
del Estado un programa 
de fortalecimiento del 
consumo interno, “para 
estimular la participación 
de empresarios formales 
en las l ic i taciones 
públicas de la entidad en 
materia de adquisiciones 
y obra pública". 

 
“Los inversionistas locales 

tenemos capacidad de equipo, 
insumos e infraestructura para 

participar de la obra pública 
que realiza el Gobierno. 
Es necesario”, enfatizó el 
presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de 
la Transformación en Nayarit, 
“establecer vinculaciones 
previas con el Estado”. 

Y en su opinión, la toma de 
las oficinas de la presidencia 
municipal de Tepic causa 
graves pérdidas en los 
ingresos, “el sector industrial 
no puede realizar trámites de 
apertura de negocios y las 
licencias de funcionamiento 
están paralizadas. Instamos 
al diálogo para desalojarlas”, 
concluyó el líder industrial.

cuya elección se llevará a cabo el próximo 
24 de septiembre, para renovar  los  comités 
de las sociedades de alumnos para el 
ejercicio escolar 2015-2016, así mismo, 
conocerán y se relacionarán con diversos 
conceptos  de las etapas de un proceso 
electoral constitucional, apegándose a las 
normas que le darán legalidad,  certeza 
y transparencia al proceso de elección y 
confiabilidad en los resultados.

Las elecciones en espacios escolares 
tiene como finalidad primordial que los 
alumnos vivan la experiencia de un proceso 
de elección y lleven a la práctica valores y 
principios fundamentales de la democracia,  
esto sólo se puede lograr con la participación 
decidida de  la autoridad escolar, quien  deberá 
motivar, exhortar, supervisar e impulsar  el 
interés de la comunidad estudiantil en la 
participación de éste ejercicio cívico, mismo 
que inició mediante el lanzamiento de una 
convocatoria a partir del 9 de septiembre 
del presente año.
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*Les entregó recursos para que instalen 
su propia empresa y sean autosuficientes
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El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda entregó recursos por 
más de 4 millones y medio de 
pesos a 56 jóvenes nayaritas para 
la operación de una deshidratadora 
de frutas y verduras, y una empresa 
de producción de tilapia.

Cerca de 4 millones de pesos 
fueron entregados a 26 jóvenes 

del municipio serrano de El Nayar, 
quienes aplicarán los recursos en 
la producción y comercialización 
de tilapia roja.

Otros 700 mil pesos los recibió 
un grupo de 30 jóvenes de la 
localidad de El Jicote, municipio 
de Tepic, para la apertura de una 
planta deshidratadora de frutas y 

verduras en su comunidad.

“Yo los felicito a cada uno 
de ustedes, que se organizaron 
para trabajar, para solucionar y 
para encontrar una esperanza 
de vida, y que hoy estos 700 mil 
pesos, y estos 3 millones 800 
mil pesos, aproximadamente, 
sirvan para estimular a otros 
jóvenes”, les dijo el mandatario 
a los jóvenes emprendedores.

“Cuenten conmigo para seguir 

adelante; necesito hombres y mujeres 
que crean en Nayarit, que crean en 
ustedes”, agregó.

A nombre de los jóvenes del 
municipio de El Nayar, Esthela 
Rodríguez de León agradeció el 
apoyo del Gobernador Roberto 
Sandoval para obtener los recursos, 
y recalcó que gracias a ello su 
empresa podrá expandirse y generar 
más empleos.

“Es una emoción tan grande, 
porque es una gran oportunidad que 
tenemos; con este dinero vamos a 
seguir creciendo en nuestra granja 
de tilapia, que tenemos en el 
embalse de la Presa de Aguamilpa 
—dijo—. Esto es para comprar todo 

lo necesario para que funcione 
adecuadamente”.

“Much ís imas  g rac ias  a l 
Gobernador Roberto Sandoval 
por su apoyo, su asesoría, y al 

Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto también”, enfatizó.

Por su parte, Josué Pineda 
Tovar, en representación de sus 
compañeros de El Jicote, invitó a 
los jóvenes nayaritas a participar 
en las convocatorias del Gobierno 
Federal para bajar recursos a fondo 
perdido y, de esta forma, aprovechar 
el respaldo que da el Gobierno del 
estado a todos los emprendedores.

Los recursos entregados 
provienen del Programa Joven 
Emprendedor de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (SEDATU), cuyo delegado 
en Nayarit, Gerardo Aguirre, brindó 
el mensaje de bienvenida a los 
emprendedores.

Respalda Gobierno a 
jóvenes emprendedores
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*Participaron personal del PJE, docentes y estudiantes de derecho de universidades locales
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Al conmemorar, este 10 de 
septiembre, el Día Mundial para 
la Prevención del Suicidio, el 
Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE) exhorta a las 
familias de sus 12.8 millones de 
derechohabientes y a la sociedad 
en general, a fomentar conductas 
y prácticas de integración en el 
hogar que favorezcan la salud 
emocional de los que lo conforman.

 
El subdelegado médico del 

ISSSTE en Nayarit Héctor Padilla 
García precisó que, de acuerdo 
con la Organización Mundial de la 
Salud (OMS), el suicidio provoca 
más de 800 mil muertes anuales 
en el planeta, siendo éste el 
segundo motivo de fallecimiento 

Confianza, afecto y diálogo en 
familia reducen riesgo de suicidio

Libertad de expresión vs otros derechos humanos, 
tema en taller de análisis de sentencias relevantes 

La libertad de expresión y difusión 
frente a los derechos humanos de 
un comunicador fueron el centro de 
discusión en el taller de análisis de 
sentencias relevantes efectuado 
este jueves en el edificio del 
Tribunal Superior de Justicia, con 
la participación de servidoras y 
servidores judiciales, así como de 
docentes y estudiantes de derecho 
de universidades locales.

En esta ocasión la sentencia 
analizada fue la que emitió en 
enero de este año la Sala Regional 
Especializada del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) respecto de la transmisión 
del promocional televisivo “Queremos 
ser tu voz”, realizada por el Partido 

de la Revolución Democrática (PRD), 
y el cual contenía la imagen del 
periodista Joaquín López-Dóriga 
Velandia.

La ponencia del magistrado 
Raúl Gutiérrez Agüero, integrante 
de la Sala Constitucional-Electoral 
del Poder Judicial de Nayarit, 
explicó en el taller efectuado en 

el auditorio Rey Nayar que el 
correspondiente juicio fue promovido 
por el mencionado periodista y la 
Sala Regional Especializada resolvió 
a su favor, considerando que con 
la transmisión del promocional el 
partido político rebasó el límite de la 
libertad de expresión y estaba fuera 
de los parámetros legales permitidos 
en materia de propaganda electoral.

De inicio se proyectó en el auditorio 
el mensaje televisivo, como parte del 
cual en un contexto de crítica política 
a gobiernos aparece la imagen de 
López-Dóriga en El Noticiero de 
Televisa, mientras una voz en off 
indica: "Hay cosas que no sólo se 
repiten, siguen siendo lo mismo".

Los integrantes de la ponencia 
del magistrado Gutiérrez Agüero 
explicaron que el mencionado órgano 
jurisdiccional del TEPJF ordenó que 
dicho spot dejara de transmitirse y el 
partido afectado apeló ante la Sala 
Superior del mismo tribunal, que en 
febrero de este mismo año confirmó 
la resolución en cuanto al retiro del 
promocional, mas no respecto a la 
amonestación pública ordenada 

inicialmente por la Sala Regional 
Especializada. 

En lo que sí estuvieron de acuerdo 
las dos instancias es que no hubo 
calumnias contra López-Dóriga, como 
el propio periodista había denunciado, 
señalaron los expositores.

Tras la explicación de la sentencia, 
inició una sesión de preguntas y 
respuestas, así como una serie de 
comentarios de los asistentes al taller 
sobre los derechos, obligaciones y en 
su caso limitaciones en el ejercicio 
de la libertad de expresión y difusión 
no sólo de los partidos políticos sino 
de los comunicadores.

Finalmente coincidieron en que 
ese tipo de resoluciones generan 
un debate e incluso nuevas dudas 
que motivan aun más el estudio de 
los participantes en diversas ramas 
del derecho.

Oportunamente se dará a conocer 
la próxima sesión del taller de análisis 
de sentencias relevantes organizado 
por el Poder Judicial de Nayarit, que 
preside el magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto.

entre el grupo de jóvenes de 15 
a 29 años de edad, situación que 
se replica en el país, mientras que 
en la población adulta nacional es 
la cuarta causa de defunciones 
violentas o accidentales, según 
datos oficiales de la Secretaría 
de Salud (SS).

 
“Dado que se trata de un 

problema mult i factorial ,  el 
Instituto recomienda implementar 
actividades que favorezcan 
la confianza, el afecto y la 

comunicación entre padres e 
hijos, así como poner atención a 
síntomas de depresión, ansiedad, 
a is lamiento,  drogadicc ión, 
a lcoho l i smo o  v io lenc ia , 
especialmente cuando manifiestan 
ideas o tendencias suicidas, 
circunstancia que amerita la 
búsqueda inmediata de ayuda 
profesional”.

 
Destacó que en c i f ras 

nacionales la Secretaría de 
Salud estima que cada 24 horas 

16 jóvenes, de entre 12 y 24 
años, terminan con su vida por 
diversas causas, mientras que 
en el ISSSTE la prevalencia de 
intento de suicidio ha disminuido 
al pasar de 80 casos en 2013, a 
33 en 2014; no obstante, en cada 
periodo, dos de estos intentos se 
consumaron.

 
“Entre los cuidados en casa 

están: el no tener armas de 
fuego ni sustancias letales o 
fármacos de alto riesgo. Se ha 

demostrado que la accesibilidad 
a esos elementos, sumada a 
situaciones de crisis emocional, 
es una combinación que favorece 
el acto impulsivo del intento de 
suicidio” concluyó.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Ante el Pleno

•	 El	acuerdo	que	actualiza	el	contenido	del	PDI	de	la	Cámara	de	Diputados	de	
Nayarit se someterá a votación en la próxima Sesión Pública Ordinaria.
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Tepic.- Con el interés de 
continuar perfeccionando el 
marco jurídico local que logre 
promover la economía, regular las 
relaciones sociales y fortalecer 
la democracia a favor de los 

nayaritas, este jueves en Sesión 
Pública Ordinaria legisladores 
locales iniciaron el análisis 
del acuerdo que actualiza el 
contenido del Plan de Desarrollo 
Institucional 2014-2017 de la 

Cámara de Diputados de Nayarit. 

Dicha proposición de acuerdo 
de actualización al plan rector de 
los trabajos del Poder Legislativo, 
es a fin de contar con normas 

jurídicas, modernas y acordes 
a las exigencias actuales de la 
población y de las instituciones 
del Estado.

En tal sentido, se trabaja 
para incluir alguna modificación 
o adición en las más de 100 

Participarán Nayaritas en Concurso 
Nacional de Educación Física

Diputados inician análisis para actualizar el 
Plan de Desarrollo Institucional 2014-2017

Profesores nayari tas de 
educación física participarán 
en el XX Concurso Nacional de 
la Sesión de Educación Física 
2015, el cual se llevará a cabo 
del 21 al 24 de septiembre, en 
Morelia, Michoacán

 
La de legac ión nayar i ta 

participará en las categorías 
de Primaria, Preescolar y 
Matrogimnasia, con la presentación 
de innovaciones didácticas y 
pedagógicas para el abordaje 
de los contenidos en la Sesión 
de Educación Física.

‘Evarista Romero’ y el Jardín de 
Niños ‘15 de Mayo’, de Tepic.

 
En la categoría Matrogimnasia, 

el profesor Iván Osiris Santana 
Alanís, de 32 años de edad, quien 
trabaja en el Jardín de Niños 
‘Luis E. Ruiz’ de San Cayetano, 
municipio de Tepic.

 
En esta competencia nacional 

se calificará el marco teórico 
que presente el profesor y la 
planificación de la sesión, así 
como la práctica y didáctica de 
la sesión.

 Este concurso es auspiciado por 
la Comisión Nacional de Cultura 
Física y Deporte, y el Consejo 
Nacional para el Desarrollo de 
la Educación Física y el Deporte 
en la Educación Básica, para 
dar apoyo y seguimiento a las 
opciones para la actualización 
de los docentes en el país. 

Lo que se busca es estimular 

a los profesores más destacados 
en la enseñanza de la educación 
física y elevar la calidad de 
la educación, por medio del 
enriquecimiento y unificación 
de las formas de planificación, 
aplicación y evaluación utilizadas 
por los profesores.

 
En la categoría Primaria 

participará el profesor Iván Alí 
Morales Molina, de 27 años 
de edad, quien trabaja en la 
escuela primaria ‘Benito Juárez’ 
de Cerritos, municipio de Santiago 
Ixcuintla.

 En la categoría Preescolar, 
el profesor Luis Hernán Aguirre 
Guzmán, de 40 años de edad, 
quien trabaja en el Jardín de Niños 

líneas de acción que rigen este 
documento, distribuidas en 
los ejes estratégicos: Agenda 
Legislativa; Políticas para el 
Desarrollo y Modernización 
Institucional; Políticas de Difusión 
y Vinculación con los Medios 
de Comunicación Social, y 
las Políticas de Vinculación 
Institucional, Social y con los 
Sectores Productivos. Lo anterior 
en cumplimiento a lo ordenado 
en la legislación interna del 
Congreso.

El acuerdo será sometido a 
votación del Pleno de los 30 
legisladores nayaritas en la 
próxima Sesión Pública Ordinaria 
a celebrarse el próximo lunes 
14 de septiembre.
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Arranca construcción de la 
primer cineteca en Nayarit

 Tepic, Nayarit.- Polo Domínguez 
dio el banderazo de arranque de 
obra a la primer cineteca de Nayarit, 
un proyecto cultural que tendrá una 
inversión superior a los tres millones 
de pesos en su primera etapa.

“A través de esta cineteca 
estaremos impulsando el cine en 
Tepic, una expresión de la cultura 
poco atendida que cuenta con 
muchos aficionados”, señaló Polo.

Con ta rá  con  dos  sa las 
completamente equipadas, un 
taller de mantenimiento fílmico, área 
administrativa y de contabilidad, así 
como áreas de consulta, dulcería, 
vestíbulo, estacionamiento y 
sanitarios.

El presidente municipal agregó 
que a pesar de las adversidades, el 

Ayuntamiento continúa trabajando: 
“Nuestro trabajo es este, nuestro 
trabajo es dar resultados, cambiarle 
el rostro a esta ciudad, transformar 
a Tepic y demostrar que es y seguirá 
siendo la capital del cambio”.

La regidora Libni Lara Castillo, 
presidenta de la comisión de Cultura, 
celebró la realización de esta obra 
que forma parte del paquete de 585 
millones de pesos que ejercerá el 
gobierno de Polo Domínguez en su 
primer año de gobierno.

“Nos va a permitir no sólo disfrutar 
de buen cine, buenas películas, sino 
que va a ayudar a los estudiantes a 
que tengan un área especializada 
en cine para que puedan practicar 
y hacer proyectos fílmicos”.

Por su parte, el regidor de 
la demarcación, Lucio Carrillo, 

manifestó: “Este gobierno del cambio 
ha sido muy sensible y del paquete 
de obras, cuatro van a ser para la 
demarcación siete: Una plaza pública 

*-Nuestro trabajo es demostrar que Tepic es y seguirá siendo la Capital 
del Cambio: Polo

 *Inicia obra integral en la colonia López Mateos

en Plan de Ayala; el colector pluvial 
frente al Tecnológico, la unidad 
deportiva y esta Cineteca”.

Inician trabajos de obra integral 
en colonia López Mateos

Con una inversión de cinco 
millones, 144 mil pesos, que 
beneficiará a más de dos mil 
habitantes, Polo Domínguez, 
acompañado de los vecinos de 
la colonia López Mateos, dio el 
banderazo que marca el inicio de 
una obra pública más.

“La gente está muy contenta 
porque es una obra integral, no 

sólo estamos reencarpetando, 
estamos renovando todo el sistema 
de drenaje, alcantarillado, agua 
potable; no queremos dejar una obra 
a medias”, explicó el presidente.

Por su parte, el presidente del 
comité acción ciudadana, Alfredo 
Madrigal Zambrano, dijo: “Hoy está 
llegando una calle que es importante 
para la colonia, porque es una calle 
que tuvo una depreciación, se la 
acabaron prácticamente cuando 
se reparó la Flores Magón y hoy 
por fin están reparando esta calle 
que es paralela y vía alterna a la 
avenida”.
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Más obra pública para San Blas: “Layín”

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA 

MÉDICO GENERAL
PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR CONSULTA

El Alcalde; Hilario Ramírez, El amigo “LayÍn”, en coordinación con los amigos migrantes puso en 
marcha el programa emergente de reparación de calles en los ejidos de su municipio.
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El H. XL Ayuntamiento de San 
Blas que encabeza el Presidente 
municipal de San Blas; Hilario 
Ramírez El Amigo “Layín", dio 
el banderazo de arranque a dos 
obras en los ejidos de Aután y 
Madrigaleño.

Estas obras comprenden re 
empedrado y empedrado de calles 
en estos ejidos, una petición 

realizada directamente hacia el 
Alcalde amigo, gestionada por los 
Presidentes de los Comisariados 
Ejidales de estas comunidades; 
Francisco Gutiérrez Ibarra y Félix 
Arjona Valdivia.

En la comunidad de Aután, 
serán re empedrados 5 mil metros 
de vialidad, con una inversión total 
de $432,333 pesos, mientras que 

en el poblado de Madrigaleño, la 
obra será de nuevo empedrado 
de calles en 2500 metros, con 
inversión de $220,800 pesos, 
siendo un total global de 2,200 
usuarios beneficiados.

Estas obras se realizan a 
través del programa 3X1 de 
Migrantes en el que el gobierno 
federal pone un 25% de la obra 

total, gobierno del estado otro 
25%, gobierno municipal 25% 
y los beneficiarios 25%.

Las Mesas Directivas que 
representan a las comunidades de 
Aután y Madrigaleño, agradecieron 
a El Amigo "Layín", el apoyo a 
las peticiones de la población, 
así como la rápida respuesta a 
sus necesidades. 

Estas acciones dejan ver, que 
el gobierno que representa el 
Amigo “Layín”, está trabajando 
en favor de la gente y realizando 
obras prioritarias en cada uno 
de los ejidos de su municipio.

En estas fiestas patrias, dijoPor: Martín García Bañuelos.

Compostela, Nayarit.-“En esta ciudad 
de Compostela, y con motivo de las fiestas 
patrias ya estamos listos y preparados 
para resguardar la seguridad, tanto de 
la gente que viene a divertirse como de 
los propios conductores de la localidad, 
por lo que los invitamos a no combinar el 
alcohol con el volante”, así lo manifestó 
en entrevista, el Delegado de Transito 
Municipal, Eugenio Aguilar Ibarría

Indicando el delegado, que en este 
festejo de las fiestas patrias, estarán 
coordinados con Protección Civil, 
Cruz Roja, Policía Municipal, y demás 
dependencias corporativas al auxilio 
de transito estatal, así como también 
reforzaremos dijo, con el apoyo de 
más elementos que nos mandarán a 
cuidar la integridad y la seguridad de 
los compostelenses.

Añadió el entrevistado, que para este 
día 12 de septiembre, por indicaciones 

Estamos listos para resguardar la seguridad 
de los compostelenses: Eugenio Aguilar

del director de Transito y Transportes 
en el Estado, Agustín Flores Días, se 
estará trabajando fuerte a través de los 
operativos que se van a implementar, a 
lo largo y ancho de la ciudad, marcando 
los lineamentos de ley, para que respeten 
el exceso de velocidad, así como los 
señalamientos de transito, para que 
todo salga bien.

“Nuestro objetivo es de realizar un trabajo 
de mucho respeto hacia los ciudadanos 
como de los mismos choferes, y con ello 
lo único que queremos es que nadie vaya 
a salir lastimado, por lo que hacemos un 
llamado a los choferes de vehículos, que 
manejen con mucha precaución y que 

no lo hagan bajo el influjo del alcohol, 
ya que nuestras familias están de por 
medio, y lo mejor de todo es que tomen 
conciencia y hagan caso a las autoridades 
correspondientes y se pueda concluir con 
un saldo blanco en estas fiestas patrias”, 
externó el funcionario.

Por último, dijo Aguilar Ibarría, que 
invita a la población del municipio de 
Compostela, a divertirse sanamente 
en estos días de fiesta nacional, y que 
al momento de conducir sus vehículos 
respeten los señalamientos de tránsito 
para que no haya accidentes ni acciones 
que lamentar, no mezclando el alcohol con 
el volante porque algo podría salir mal. 
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Depresión: Causa Número 1 de Suicidio.
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La depresión es una enfermedad 
que afecta el estado de ánimo de una 
persona, la aísla y se manifiesta con 
una severa tristeza que se prolonga 
por más de quince días. Se pierde la 
autoestima, la confianza en si mismo y 
la motivación por vivir. Según algunas 
proyecciones futuristas; pero no por 
eso menos reales, se prevé que para 
el año 2020 la depresión será la 
primera enfermedad en todo el mundo. 
Hoy por hoy es la causa número 
uno de suicidio en todo el planeta. 
Esta enfermedad no respeta razas, 
culturas, status económicos, profesión, 
edades, sexo; la realidad es que nadie 
estamos exentos de contraerla, todos 
en momentos determinados de la vida 
podemos adquirirla; sin embargo, 
podemos prevenir que suceda en 
mayor escala. Debemos distinguir 
entre un cuadro depresivo como tal y 
un periodo de tristeza natural. El 
primero debe ser diagnosticado por 
un especialista: médico, psicólogo, 
psiquiatra, terapeuta; el segundo 
todo persona podemos contraer un 
episodio de tristeza por diferentes 
circunstancias. En otras palabras, 
la tristeza no depresión, pero la 
depresión va acompañada por un 
periodo de tristeza por lo menos 
de dos semanas. Lo anterior es 
muy importante que lo tomemos en 
cuenta para evitar malos entendidos 
que cueste la salud. A continuación 
enumeraré las diferentes causas y 
factores de riego que favorecen los 
cuadros depresivos:  

•	 Biológica	 (desequilibrio	
químico en el cerebro)
•	 Predisposición	genética
•	 Problemas	 familiares	 o	

laborales
•	 Vivir	con	estrés
•	 La	perdida	de	un	ser	querido
•	 El	 diagnostico	 de	 una	

enfermedad crónica o prolongada
•	 Abuso	de	substancias	como	

drogas y alcohol
•	 Ser	victima	de	abuso	sexual
•	 Falta	de	habilidades	sociales
•	 La	frustración
•	 El	divorcio

 
La depresión como cualquier 

enfermedad tiene síntomas, a 
continuación citó los más comunes. 
A nivel emocional:

	•	 Tristeza	y	llanto	constantes
•	 Ansiedad	 o	 sentimientos	 de	

vacío
•	 Pérdida	 del	 interés	 de	 las	

actividades preferidas
•	 Nerviosismo
•	 Sentimientos	de	culpabilidad
•	 Desesperanza
•	 Irritabilidad
•	 Pensamientos	de	muerte
•	 Dificultad	para	concentrarse	y	

tomar decisiones

A nivel físico:
•	 Fatiga	excesiva	o	falta	de	energía
•	 Deseos	de	dormir	o	insomnio
•	 Perdida	 de	 apetito	 o	 hambre	

excesiva
•	 Dolores	en	diferentes	partes	del	

cuerpo (espalda, cabeza, estomacales, 
musculares, etc.)
•	 Problemas	digestivos.

44 años educando a los desprotegidos

En múltiples ocasiones he 
abordado los logros de una de las 
instituciones más nobles en todo 
el país, una donde los recursos, 
que de hecho son muy escasos, 
son aprovechados al máximo y son 
multiplicados de tal forma que logran 
crear un cambio real y sustancial en 
la gente a la que son destinados, 
en efecto, al igual que en otras 
ocasiones hoy quisiera destacar 
un hito importante del Consejo 
Nacional para el Fomento Educativo 
(CONAFE), pues un 11 de septiembre 
pero de 1971, nace por decreto 
presidencial el CONAFE y comenzó 
su complicadísima encomienda de 
llevar educación a los rincones más 
alejados de todo el país, a esos 
donde cualquier intento tradicional 

d e  m o n t a r 
u n  s i s t e m a 
e d u c a t i v o 
fenece, por las 
distancias, por 
el bajo número 
de estudiantes o 
por infinidad de 
complicaciones a 
las que se tienen 
que enfrentar 
los líderes para 
la educación 
comunitarias y 
por supuesto 
el personal del 
CONAFE.

Hace varias 
s e m a n a s 
que tuve e l 
privilegio gracias 
a l  de legado 
del  CONAFE 
e n  N a y a r i t , 
F e r n a n d o 
Méndez Medina, 
de presenciar 
la reunión de 
c a p a c i t a c i ó n 
que tuvieron 
los Líderes para 
la Educación 
Comunitaria del 
estado, previa a 
la clausura del 

ciclo escolar 2014 – 2015, quedé 
realmente conmovido y a la vez 
motivado a difundir los beneficios e 
importancia de la CONAFE, pues las 
decenas de jóvenes congregados, 
tenían un ánimo y una actitud 
tan positiva y comprometida con 
la tarea que tenían enfrente que 
solamente después de presenciar 
eso y escuchar de viva voz de 
varios de ellos las experiencias 
que habían vivido, comprendí 
tanto el reto que significa llevar 
educación a las comunidades más 
marginadas, pero sobre todo el 
cambio tan trascendental y profundo 
que generan en las comunidades 
donde brindan sus servicios.

Yo tuve el privilegio de conocer 
a unos cuantos de los miles que 
conformaron la pasada generación, 
pero dimensionar la cantidad de 
personas que han participado como 
líderes para la educación comunitaria 
y el número de estudiantes que 
han cambiado su vida gracias al 
CONAFE en estos 44 años de 
existencia es abrumador, si tan sólo 
en Nayarit hay decenas de ejemplos 
de personas que vencieron todas 
las probabilidades y se convirtieron 
en empresarios o profesionistas 
exitosos, no logro imaginar cuantas 
más lo han logrado en todo el país.

Quizá no en este ciclo, pero tal vez 
en el siguiente, no dude estimado 
lector de creer y apoyar al CONAFE, 
una de las instituciones que más 
resultados entrega a cambio del 
escasísimo presupuesto que se le 
asigna, si conoce usted a alguien 
en condiciones de convertirse en un 
Líder para la Educación Comunitaria, 
no dude en referirlo es una tarea 
que en verdad está transformando 
al país y a cientos de comunidades 
indígenas y alejadas de los centros 
urbanos.

Hoy a 44 años de su fundación 
no me resta sino felicitar a todos 
los que conforman el CONAFE 
en Nayarit y a nivel nacional, sin 
su labor muchísimas vidas serían 
realmente diferentes, mucho éxito!

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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¡Aguas miones! La multa es de mil quinientos pesos…

Elsa Nayeli invita  a los jóvenes a 
participar en el interesante Rally Juvenil

Ramón Parra se retira de la política
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Ixtlán del Río

Por  Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con motivo 
de los festejos patrios, la dinámica 
Diputada Local Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, invita a todos los jóvenes a 
que se inscriban y participen en las 
diversas actividades que organiza 
para todos completamente gratis, una 
de las principales actividades es el 
Rally Juvenil, el próximo sábado 12 
de septiembre a partir de las 10 de la 
mañana, en el cual podrán participar 
jóvenes de 15 a 25 años de edad.

Es indispensable ropa cómoda, traje 
de baño, buena actitud y extrovertidos, 
este interesante evento, tendrá como 

punto de actividades el interior de la 
Expo Ganadera, las instalaciones 
de Gotcha de Ixtlán, El Llano y el 
balneario el Suspiro. El premio para 
los vencedores de este rally consistirá 
en un viaje a Puerto Vallarta, con 
todos los gastos pagados.

Las inscripciones son sin costo 
en las instalaciones del PAN local, 
ubicadas en la calle Cinco de 
Mayo, número 44, o a los teléfonos 
324 1017676, 33, 17528730, 324, 
1066920. Cabe mencionar que la 
diputada Elsa Nayeli Pardo Rivera, 
agradece los apoyos recibido por 
parte de la empresa Gotcha de Ixtlán 
del Río, y Balneario el Suspiro, para 
esta actividad.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ayer al 
caminar por céntrica calle vi algo 
que me puso los pelos de punta, 
una persona orinando en plena 
vía pública, no lo entendí, porque 
hay servicio en lugares adecuados 
para realizar esta actividad, por 
suerte pasó una de la policía 
preventiva, y se lo llevaron a la 
cárcel municipal a que terminar 
de orinar detrás de la reja.

Me imagino que todos hemos 
orinado en cualquier esquina en una 
noche de borrachera, incluso he visto 

chicas en el jardín abriendo 
la llave, los ayuntamientos 
tienen el deber de multar 
no por orinar en espacios 
públicos, ahí está el truco 
si la policía fuera menos 
pasiva y aplicase la ley, los 
ciudadanos acataríamos mas 
las normas, el mejor castigo 
es el del bolsillo.

Para terminar la nota, 
les digo que me encontré 
al mión en libertad, asustado 
porque le metieron una multa de 
mil quinientos pesos, recriminando 
el cobro, dijo “los policías tuvieron 

un mal día y me dejaron sin dinero 
para seguir la juerga”, los nervios 
lo traicionaron e intentó orinar de 
nuevo, pero se acordó del monto 
de la multa y se abstuvo de orinar.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Asegura fuente informativa de 
alta fidelidad, que el ex candidato 
a la presidencia municipal de Ixtlán 
del Río deja la actividad política, 
llegando a su fin una excelente 
carrera en este rubro, que es 
una decisión muy personal en la 
cual no habrá retroceso aunque 
este retiro aun o no es oficial, 
se va cansado de campañas 
electorales.

Según relata la fuente de 
información que su decisión de 

abandonar el mundo político para 
enfocar sus recursos en otros 
proyectos en el mundo corporativo 
donde indican seguirá monitoreando 

los procesos políticos, desde su 
sede y su grupo de consultores 
seguirá hipotitezando sobre su 
futuro, sin hacer cosas extrañas 
y sin abandonar  él institucional.

Se aleja un tiempo de la 
política para dedicarse por 
completo a su familia y a sus 
actividades educativas, es un 
hecho que no emprende una 
graciosa huida por caída en las 
preferencias electorales o para 
evitar cualquier tipo de relación 
en este ámbito a causa de los 

recientes conflictos políticos que 
se han sucintado por tradicionales 
sorpresas políticas.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Nos 
enteramos que la ex presidenta 
del PAN local, la señora Patricia 
Toscano, está afuera del PAN, sus 

diferencias con los panistas  de 
la localidad quienes no la tragan 
por sus malos resultados en su 
estadía   Acción Nacional, tocó 
fondo al no lograr ningún triunfo 
en las pasadas elecciones en 
este municipio, donde la culpa 

La señora Patricia Toscano 
está fuera del PAN local

Orinar en la calle es un delito
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zozobrar. 
Cabe manifestar que sigue 

involucrada en actividades 
política, ajenas al PAN,  ojala 
que la nueva dirección realice 
la operación correcta para que 
regresen los que se fueron 
molestos con la señora Patricia, 
quien tendrá mucho que analizar 
en casita su porvenir político ya 
que antes había insinuado su 
aspiración por contender por 
la alcaldía local.

de la derrota.

Hay quien dice que andando 
molesta por la actitud de 
algunos panistas de abolengo, 
arremetió contra ellos, tratando 
de escandalizarlos acusando que 
no son activos; lo que ocasiono 
éxodo masivo de panistas, lo 
que generó su destitución con 
el objetivo de evitar que vayan 
más panistas dejando el barco 
a la deriva con el riesgo de 
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Por Iyare De Jesús Enríquez 
Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- El día de 
ayer, se celebró un significativo e 
importante día para la sociedad a 
nivel mundial; el H. XL Ayuntamiento 
a través de la Dirección de Salud 
Municipal, convocó a toda la 
población tuxpense para que se 
dieran cita en punto de las 8:00 
am en el Hospital Integral de esta 
Cabecera Municipal y ser partícipes 
de una Marcha con motivo del 
Día Mundial de la Prevención del 
Suicidio.

Se contó con la asistencia del 

Primer Edil, Salvador Saldaña 
Barrera, quien junto a su señora 
esposa, Valentina López de Saldaña, 
encabezaron dicha marcha. También 
asistieron funcionarios del H. XL 
Ayuntamiento y del SMDIF, la 
Doctora Abril Barrera, Jefa de la 
Jurisdicción #3 Tuxpan; el Doctor 
Seth Eloy Martínez Camberos; 
alumnos de las Secundarias 
Ignacio Zaragoza y Amado Nervo, 
el CECyTEN Plantel Tuxpan y 
Distintas Autoridades del Sector 
Salud. El recorrido dio inicio en 
el Hospital Integral y concluyó en 
la Presidencia Municipal; donde 
el Presidente Saldaña Barrera, 
después de agradecer a todos los 
presentes, expresó en su mensaje 
que, una cosa muy importante 
para prevenir el suicidio es estar 
siempre atentos al comportamiento 
y hábitos de los hijos, amigos o 

familiares. ¿Qué hacen? ¿A dónde 
van? ¿Con quienes congenian? 
Hablar constantemente con ellos, 
para saber cómo se encuentran 
emocionalmente. 

Indicó, que en Tuxpan, existe 

una Institución donde se atienden 
todos los problemas mentales 
que pueden llevar a una persona 
a culminar con su vida. SESAME 
donde el paciente, acude y le dan 
orientación sobre el tema, además 
de ayudarle a sobresalir y dejar atrás 
todas las afecciones emocionales 
que lo mantienen en mal estado. 

Mencionó, que nadie esta exento 
de sufrir de una depresión, de un 
trauma psicológico o algún problema 
que influya fuertemente en su 
persona, y que éste dé pie a que 
busque la alternativa equivocada 
de quitarse la vida. 

Mencionó también, que en el 
CEAVIF hay psicólogos para atender 
las necesidades de las personas con 
problemas emocionales. "Seamos 
porta voces, todos; niños, jóvenes 
y adultos, estar bien atentos 
siempre y de esta manera ayudar 
a prevenir un suicidio y salvar una 
vida", finalizó. 

v
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Tuxpan
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Encabeza Saldaña Barrera marcha del 
día Mundial de la Prevención del Suicidio
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ecualaT
Pedro Bernal/ 

Gente y Poder 

TECUALA.-   E l 
presidente del Comité 
de Acción Ciudadana 
de San Felipe Aztatan, 
trabaja fuerte y con 
mucho optimismo por 
su ejido la gente sus 
vecinos y conocidos 
saben que el profesor 
Porfirio, es un luchador 
incansable buscando 
siempre el bienestar  de 
su comunidad apoyando 
con todo en lo que los 
habitantes  de ese lugar  
se lo soliciten,  como 
presidente de la acción 
ciudadana de ese lugar, 
dice que de la mano 
del ciudadano presidente 
municipal Lucio Santana se 
está trabajando en mejoras, 
de obras y acciones con un 
solo fin beneficiando a las 
familias san felipenses.

En la inauguración del 
hospital básico de Tecuala  
Porfirio Castañeda, al ver la 
cámara de GENTE Y PODER, 
nos hizo una cordial invitación  
a su informe, que rendirá 
ante el pueblo de San Felipe 
Aztatán en los próximos días 

y esto nos adelantó:… “en 
esta reunión de informe de 
labores y trabajo por parte de 
un servidor como presidente 
de acción ciudadana, invitaré 
especialmente a nuestro 
regidor actual Felipe López 
Jasso, el POPULAR GUERITO, 
por el cual dimos y anduvimos 
con todo para que el llegara 
al cabildo municipal poniendo 
todas las esperanzas en 
su persona como nuestro 
luchador social de nuestro ejido 
ante el XXXVI Ayuntamiento 
municipal.

Voy a invitarlo para que 
nos explique todo el beneficio 
que a realizado por su pueblo 
que le dio el voto,  sacando 
una votación histórica y que 
hasta la fecha al parecer no ha 
respondido como debería de 
ser, que es de sus gestiones 
cuáles son sus obras  y a 
ver si las puede comparar 
con las que ha realizado 
el presidente de acción 
ciudadana, Porfirio Castañeda, 
electo en el gobierno de mi 
presidente Lucio Santana 
Zúñiga, y que hoy unido al 

avance del pueblo 
tiene que sacar 
ese rezago que 
tiene San Felipe 
como pueb lo 
y como ej ido   
representativo de 
la mexicanidad, 
porque el regidor 
Fe l ipe López 
Jasso lo declaró 
públicamente.

H a s t a  l a 
fecha no le ha 
entregado más 
que una obra que 
se dice que está 

haciéndose en el panteón, 
y que verdaderamente esta 
fuera de información de todas 
las autoridades de nuestro 

pueblo, porque no sabemos 
que es esa obra y que origen 
tiene, porque él se jacta que 
de su sueldo lo está haciendo 
y eso queremos que nos lo 
demuestre con documentos 
y con la presencia jurídica 
del municipio”, ….

gracias Pedro por atendernos 
en tu diario informativo y te 

invito para que el día de mi 
informe de labores al frente 
de acción ciudadana,  estés 
presente, gracias otra vez.   

Trabajo y progreso en la cuna de la mexicanidad, 
San Felipe Aztatán: Porfirio Castañeda
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•	 Inició	actividades	la	ventanilla	única	virtual	de	
registro de este programa a través de la página www.

crezcamosjuntos.gob.mx
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Como parte de las acciones para 
incentivar la incorporación a la formalidad 
fiscal y facilitar el acceso a los múltiples 
beneficios que se otorgan a través del 
programa Crezcamos Juntos, Afíliate, 
el Instituto Mexicano del Seguro Social 
en Nayarit dio a conocer el inicio de 
actividades de una ventanilla única virtual 
de registro de este programa a través de 
la página www.crezcamosjuntos.gob.mx. 

La delegada estatal del  IMSS, Dora 
Cecilia Espinosa González, informó 
que a partir de este mes, los patrones y 
trabajadores que aún no se inscriben al 
Régimen de Incorporación Fiscal, lo podrán 
hacer desde esta dirección electrónica, 
sin necesidad de acudir físicamente a las 
oficinas del Servicio de Administración 
Tributaria, ni al IMSS. 

Tras enfatizar que el programa 
Crezcamos Juntos es una iniciativa del 
Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, para que los pequeños 
contribuyentes accedan a la formalidad, 
la delegada estatal señaló que el Instituto 
en la entidad, continua realizando la 
promoción de los beneficios de este 
programa mediante reuniones con grupos 
organizados y trabajadores.

Al reunirse con grupos de comerciantes 
de la CTM del Municipio de Bahía de 
Banderas se les explicó que a través del 
programa Crezcamos Juntos, el Gobierno 
Federal otorga grandes beneficios, dentro 
de los cuales se encuentra facilidades 
de pago y descuentos de hasta el 50% 
en las cuotas del IMSS.

Si eres trabajador independiente o 
patrón, el IMSS te ofrece los siguientes 
beneficios: 
•	 Atención	médica,	hospitalaria	y	

farmacéutica para ti y tu familia.
•	 Ahorro	para	tu	retiro.
•	 Pensiones	en	caso	de	invalidez	

o fallecimiento.
Además, al dar de alta a tus trabajadores 

en el IMSS, se les otorga:
•	 Atención	 médica,	 hospitalaria	

y farmacéutica para el trabajador y su 
familia.
•	 Ahorro	para	su	retiro.
•	 Guardería	 para	 el	 cuidado	 de	

sus hijos.
•	 Prestaciones	sociales	(actividades	

recreativas y centros vacacionales).
•	 Pensiones	en	caso	de	invalidez	

o fallecimiento.
Para contar con los beneficios se 

necesita:
•	 Pertenecer	 al	 Régimen	 de	

Incorporación Fiscal.
•	 No	 haber	 cotizado	 al	 IMSS	 o	

aportado al INFONAVIT durante alguno 
de los 24 meses previos.

Cómo obtener los beneficios: 
•	 Puedes	 acudir	 a	 cualquier	

Subdelegación del IMSS, o solicitar el 
beneficio a través de la página www.
imss.gob.mx 
•	 Sólo	 necesitas	 identificación	

oficial, comprobante de domicilio, RFC 
y CURP.  

Para mayores informes del programa 
consulta: www.imss.gob.mx/beneficios-riss

 O llama al 01 800 FORMAL1 (01 800 
36 76 251)

Coadyuva IMSS en los beneficios del 
programa crezcamos juntos afíliate 

Durísimo y a la cabeza se lanzó el diputado 
local petista Jaime Cervantes Rivera, quien 
ve un México en peligro de caer en una 
guerra civil de proporciones gigantescas; el 
enfrentamiento entre mexicanos será exclusiva 
responsabilidad del Estado Mexicano, mismo 
que pretende acabar con la única organización 
independiente que queda, pues el último 
reducto libertario que era Carmen Aristegui, 
fue primero reprimida y luego condenada al 
ostracismo. 

Y a pesar de que en Nayarit podrán 
participar con registro local, Jaime no da 
por descartado que la dirigencia nacional 
junto con la militancia y simpatizantes, 
logren derrotar en los tribunales federales, la 
embestida contra revolucionaria que pretende 
apoderarse del patrimonio acumulado por el 
Partido del Trabajo con miles de esfuerzos.  
Eso no lo permitiremos dijo ante reporteros, 
Jaime Cervantes Rivera, mismo que ya volvió 
al control del PT en Nayarit, donde bajo su 
liderazgo, hicieron buen papel durante la 
elección pasada, a pesar de que su comisionado 
local,  Pedro Pérez Gómez, nomás se la pasó 
exhibiéndose en las redes sociales, pero 
nada de movimientos para ganar los votos 
que hoy tienen a ese partido socialista en 
grave riesgo de perder el registro… 

Tránsitos municipales y patrulleros de la 
Cruz Roja, a cual más de mulas, hace días 
un taxista amigo mío levantó de la calle a 
un muchacho que malamente lo dieron de 
alta en el Hospital Civil después de que le 
hicieron una traqueotomía; este muchacho, 
indígena por cierto, se veía muy mal cuando 
fue subido al vehículo. El chofer del taxi 
blanco buscando apoyo de algún tránsito, se 
abría paso en la selva de asfalto, buscando 
llegar lo más rápido posible para salvarle 
la vida al enfermo; nadie le ayudó, ni en 
tránsito municipal ni en la Cruz Roja, pero 
como pudo, logró reingresarlo en el Hospital 
Civil, donde sabe que pasaría… 

Y ya que lo mencionamos, la cosas en 

ese nosocomio siguen empeorando, por eso 
el gobernador anda consiguiendo recursos 
para construir hospitales en los municipios, 
como el de Tecuala, el cual es considerado 
de primer mundo, por lo mismo salvarse ahí 
o morirse cuando ya no hay remedio, será 
un lujo que muchos podrán darse. 

A Plata Jarero, el jefe Roberto se está 
tardando en darle una patada en el zonfiate, 
para que se haga cargo del Sector Salud, 
un funcionario con autoridad moral y ganas 
de fortalecer la imagen del titular del Poder 
Ejecutivo, pues aunque usted no lo crea, todo 
lo malo que hagan los funcionarios, enloda 
el buen desempeño del gobernador, aunque 
este no tenga nada que ver con el mal trabajo 
de sus colaboradores… Jorge Antonio Partida 
Razura, JAPAR para los amigos, anuncia que 
buscará la presidencia municipal de Tepic 
abanderado por la sociedad civil; de esta 
forma se suma a los pretensos que encabeza 
Amado Rubio Castañeda; y puede ser, aunque 
todavía no se confirma, que Carlos Ibarra 
Ocampo pudiera ser considerado también 
para ese cargo, al que pretenden de igual 
forma Gianni Raúl Ramírez Ocampo, del 
PRI; Rodrigo González Barrios del PRD y 
por allí se dice que amigos del licenciado 
Juan Antonio Echeagaray Becerra lo están 
animando, pero no se sabe el nombre del 
partido que pudiera cobijarlo, lo cual para 
el prestigiado y carismático Notario Público 
no sería ningún problema, pues en estos 
momentos la sociedad civil anda en la cima 
y encontrando a la gente idónea para que lo 
represente, como es el caso, desde luego, 
de Juanito, nuestro gran amigo. 

Y para variar, se menciona con insistencia 
el nombre del Fiscal General Edgar Veytia, 
convertido hoy por hoy en el comodín priista, 
pues unos lo quieren para gobernador, otros 
para diputado local y no pocos desean que el 
tricolor le dé una oportunidad como aspirante 
al cargo de Presidente Municipal de Tepic. 
Así andan las cosas en este pequeño mundo 
de la política local… 

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA

Orientación Psicológica Familiar
¿Te sientes triste, desanimado, que nadie te valora? 

¿Tu familia no es lo que tú has querido a través de los años? 
¿Tienes problemas matrimoniales y no sabes que decisión tomar? 

¿Tus hijos se comportan de manera desordenada y no sabes por qué?

 Además, ofrecemos cursos, tAlleres y conferenciAs

Visítanos y te orientaremos con profesionalismo, capacidad y comprensión. 

 
Citas: 311 136 89 86
Psicólogo José Miguel cuevas DelgaDillo

Precios accesibles
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TECUALA.- Melodías acordes al 
mes patrio y anuncia la hora cada 
cierto tiempo, en este principio de 
semana amaneció muy alegre el 
palacio municipal  de nuestra orgullosa 
Tecuala, para beneplácito de los 
habitantes de esta cabecera municipal, 
el reloj municipal vuelve a funcionar 
gracias a la atención del primer edil 
Lucio Santana Zúñiga, por hacer que 
ese reloj volviera a funcionar y que 
ojalá que no nada más sea por un 
rato  aunque no faltan los malsanos 
comentarios de personas que nada 
les gusta que todo lo ven mal.

Pues, por otro lado esto no será una 
gran obra,  dicen gustosos la mayoría 
de los ciudadanos tecualenses, porque 
de verdad ya hacía falta que el reloj 
de la presidencia volviera a servir 
para lo que fue puesto ahí con un 
costo de cerca de 20,000.00,(veinte 
mil pesos) y con maquinaria de última 
tecnología los tecualenses disfrutan 

de bellas melodías conforme al mes 
patrio y si de verdad sorprendió su 
magnífica forma de dar a conocer la 
hora cosa inusual en este municipio, 
pero de acorde a los tiempos que 
estamos viviendo este reloj vendrá 
a dar un mejor tinte.

Imagen y colorido en las ya 
cercanas fiestas septembrinas para 

gusto y complacencia 
de los habitantes 
tecualenses,  sus ejidos 
y comunidades esto 
junto con el e certamen 
señorita fiestas patrias, 
empezando este 14 del 
mes actual y siguiendo 
grito del día 15 de 
septiembre a cargo 

del ciudadano presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, al compás de 
los grandes bailes, amenizados por 
grupos musicales foráneos y locales 
para continuar el 16 con  el tradicional  
desfile de algunas escuelas del 
municipio, y culminar con los regalos 
que colgaran del palo encebado,  que 
valientes y audaces jóvenes, y no tan 
jóvenes trataran de llevarse un gran 
regalo ese último día de festividades 
del mes patrio todo esto por encargo 
y cortesía de las actuales autoridades 
municipales.

17

Estrena reloj nuevo la presidencia municipal
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*Ambiente familiar y seguridad garantizada para los participantes de la ruta ciclista

Se abre la veda de camarón en Tecuala 
y otros estados con zonas estuarinas 

19

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Alegres y contentos los 
pescadores de las diferentes pescas y 
sitios de este municipio al levantarse la 
veda del camarón en zonas estuarinas, 
con el decreto de las dependencias 
federales encargadas de cuidar y proteger 
este crustáceo antes mencionado en los 
esteros, lagunas, marismas y bahías de 
Nayarit, sur de Sinaloa, Baja California 
y Sonora.

Desde este miércoles pasado los 

pescadores se encontraban listos con 
sus implementos de pesca para lanzarse 
a pescar el tan ansiado marisco, se 
comenta entre los pescadores que este 
levantamiento de la veda apenas está 
en su punto, porque con las crecidas de 
los ríos  y las últimas lluvias el camarón 
tiende a salirse e irse a alta mar,  además 
que en estos últimos días el crustáceo 
se estaba muriendo por el clima y la 
temperatura del agua por falta de oxígeno, 
que afortunadamente se logró controlar 
esa situación.

Y  b u e n o 
esta bonanza 
de pesca trae 
muy buenas 
expectativas 
p a r a  l o s 
a t a r r a y e r o s 
que se dedican parte del día y la 
noche-madrugada, para sacar lo más 
que se pueda de camarón, augurando 
que será una buena zafra camaronera, 
con un resultado de muchas toneladas 
de este sabroso marisco, al parecer 

los pescadores le han pedido al señor 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
que retire la policía Nayarit, y que deje 
que la marina nacional haga su trabajo 
que es la dependencia federal que le 
corresponde  vigilar las zonas estuarinas 
del estado. 

Se Renta 
Casa-Habitación 

(Segunda Planta)

Ubicada en calle 
Construcción número 711

Esquina con Francisco 
I. Madero, colonia Santa 

Teresita.

CEL. 311 1117471
Informes al número 

El Gobierno del estado, a través del Instituto 
Nayarita de la Juventud (INJUVE), invita a la 
sociedad en general a participar en la Rodada 
del Progreso, ruta ciclista que se llevará a cabo 
el próximo domingo 13 de septiembre —a partir 
de las 5 de la tarde— en el Nuevo Libramiento 
Norte de Tepic.

“A nombre del Gobernador Roberto Sandoval 
invitamos a niños, adultos y personas de 

Continúa Gobierno con Rodada del Progreso
todas las edades a que acudan a la Rodada 
del Progreso, nos vemos el domingo en la 
Hermana Agua a las 4 de la tarde, ahí estaremos 

facilitando el transporte de las personas y sus 
bicicletas, o a las 5 en el punto de salida de 
la ruta, San Cayetano y el Nuevo Libramiento 
Norte, pasando Mexifrutas”, comentó el titular 
del INJUVE, Otoniel Pérez Figueroa.

Dijo que la ruta se desarrollará en un ambiente 
familiar y que la seguridad está garantizada, 
ya que se implementa un operativo especial 
donde participan diferentes dependencias del 
Gobierno estatal y corporaciones como Alas 
de la Gente.

Informó además, que habrá puntos de auxilio 
por todo el Nuevo Libramiento de Tepic, para 
que los ciclistas descansen y se hidraten, ya 
que el recorrido completo es de poco más de 
20 kilómetros.

“El Gobernador ya lo ha dicho, hay que 
impulsar la unidad de la familia, la práctica de 
un deporte como lo es el ciclismo, por eso ha 
conseguido los permisos en la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes para que cada 
domingo el Nuevo Libramiento Norte sea abierto 
para que los nayaritas andemos en bicicleta; 
el llamado a la ciudadanía es a aprovechar de 

este espacio y disfrutar de los paisajes y por su 
puesto de una vialidad de primer nivel”, finalizó 
Pérez Figueroa.

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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Avanza Compostela en materia de 
agua  potable y drenaje sanitario
Compos te la ,  Nayar i t . -  La 

modernización y ampliación de 
servicios públicos es factor primordial 
para la Alcaldesa de Compostela 
Alicia Monroy Lizola, cuyas acciones 
se reflejada en las diversas obras 
que a lo largo casi 12 meses se han 
realizado y las que se encuentran en 
proceso tanto en las comunidades 
y en la propia cabecera Municipal.

Por ello, nuestro compromiso está 
firme, seguir con los programas de 
saneamiento, de cloración del agua, 
de seguir apoyando el programa de 
ampliaciones, con mano de obra, y 
contratos de agua y drenaje-afirmo 
la Alcaldesa—al referirse a los rubros 
de agua potable, alcantarillado 
y saneamiento, en donde se ha 
avanzado notablemente en beneficio 
de las poblaciones y habitantes de 
este Municipio.

Al iniciar mi gestión como Presidenta 
Municipal—indicó—me comprometí 
a impulsar acciones tendientes a 
aumentar la cobertura del agua potable 
y alcantarillado en las localidades, 

así como también en la zona turística 
de Compostela, en cuyo rubro nos 
falta mucho por hacer, aún seguimos 
teniendo problemas en localidades 
de la costa, por lo cual seguiremos 
tocando puertas ante las dependencias 

federales y estatales para bajar los 
recursos necesarios para abatir este 
rezago, preciso.

Agregó, “hemos iniciado obras de 
agua potable  en algunas colonias 
de La Peñita y Las Varas, así como 

también ampliación y rehabilitación de 
drenaje y alcantarillado, cuyas acciones 
se han realizado en Zacualpan y 
Compostela, en cuyo rubro  seguiremos 
trabajando fuertemente para dotar 
también de mejores servicios a Rincón 

de Guayabitos y los Ayala y pueblos 

circunvecinos para que esta región 
sea más atractiva para el turismo”, 
puntualizó.

Monroy Lizola, reconoció que 
existen rezagos en materia de 
agua potable, drenaje sanitario y 
alcantarillado, por ello afirmó que su 
compromiso es intensificar su trabajo 
de gestión, tocar puertas para bajar 
los recursos que sean necesarios 
para dar solución a este problema, 
haciéndolo con responsabilidad y 
con la participación conjunta entre 
autoridades y usuarios.

La tarea no es fácil por la carencia 
de recursos-sostuvo-pero sé que juntos 

vamos a lograr salir adelante, porque 
tenemos mucha voluntad y ganas 
de seguir gestionando los recursos 
necesarios para dar cumplimiento a 
las demandas de mayor prioridad en 
el municipio,  indicó. .

La munícipe, adelantó que este 
año se iniciarán obras que permitirán 
dotar de mejores y modernos servicios 
a muchas comunidades, llevando a 
varias colonias y localidades rurales 
agua potable entubada e infraestructura 
sanitaria, reiterando que es un rubro 
que su administración atiende de 
acuerdo a lo establecido en el Plan 
Municipal de Desarrollo.
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•	 En	este	sentido	Rivera	Burrusqueta,		expresó	que	hay	regidores	
que piensan que su obligación es exclusivamente para una colonia 
o demarcación y jamás atienden casos del resto de localidades y 
se olvidan que también son sus representantes, mucho menos las 

visitan, aseguró.

Refrenda Mario Rivera compromiso 
con la gente de Compostela

El Juego aún no termina: Jaime Cervantes

Compostela, Nayarit.- El regidor 
Mario Rivera Burrusqueta, dijo 
estar comprometido con la gente 
del Municipio de Compostela en el 
sentido de que las demarcaciones 
son solamente para cuestiones 
electorales, pero ya como miembro 
de un Cabildo se debe trabajar 
para todos sin distingos de 
colores, sobre todo visitar sus 
comunidades para conocer sus 
necesidades y en equipo darles 
solución.

En este sent ido Rivera 
Burrusqueta,  expresó que hay 
regidores que piensan que su 
función es exclusivamente en 
una colonia o demarcación y 
jamás atienden casos del resto 
de localidades y se olvidan que 
también son sus representantes 
y ni siquiera las visitan. 

En cumpl imiento  a  su 
responsabilidad,  el carismático 
regidor del partido Revolucionario 
Institucional, oriundo de La 
Peñita de Jaltemba continuamente 
realiza giras de trabajo por las 
localidades no solamente de 
la zona costera y la Sierra de 
Vallejo, sino también de la parte 
alta de Compostela, donde no 
solo atiende sus demandas, 

sino también entrega apoyos, 
como medicamentos y material 
para sus viviendas, todo ello en 
coordinación de esfuerzos con la 
Alcaldesa Alicia Monroy Lizola.   

 De esta manera, a temprana 
hora de este jueves tocó el turno 
a la comunidad de Juan Escutia 
(Borbollón) donde además de 
atender diversas gestiones, 
entregó a los Padres de familia del 
Jardín de Niños un Tinaco para el 
agua potable, cuyo apoyo aunque 
de poca inversión, beneficiara a 
los pequeños alumnos de este 
plantel y con ello el cumplimiento 
a lo comprometido.   

Mario Rivera comentó  que 

sus giras de trabajo son para 
dar cumplimiento a su promesa 
de campaña de regresar no 
solamente a las comunidades 
y colonias de Compostela, sino 
para escuchar las peticiones y 
planteamientos de la gente.

En cuanto a  la labor social 
que realiza, sostuvo que son 
muchos los beneficios que ha 
llevado a la gente, como: sillas 
de ruedas, Cobijas, despensas, 
latas de pintura y láminas para 
vivienda, gracias a la coordinación 
de esfuerzos y el apoyo de la 
Presidenta Municipal Alicia Monroy 
Lizola y del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.

Por: Lorena Meza.

Entrevistado en el Congreso del 
Estado, el Diputado del Partido del 
Trabajo, Jaime Cervantes afirma; 
aún tenemos esperanzas de salvar 
el registro, el juego aún no termina, 
ya que el  Partido del Trabajo ha 
impugnado el acuerdo del consejo 
del INE.

Ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación el Partido 
del Trabajo presento la impugnación 
respecto a la pérdida de su registro, de 
igual forma presento una impugnación 
respeto a los votos de la elección 

extraordinaria en Aguascalientes, 
ya que  si aceptan la participación 
de dicho partido en esta elección 
pero no aceptan que sean contados 
esos votos para salvar el registro 
del partido, “una muestra más  de 
los absurdos que se han venido 
manejando en el proceso, ya que en 
esa elección nosotros obtuvimos casi 
4 mil votos, y para salvar el registro 
necesitamos solo 1, 572”. Afirma 
Diputado Cervantes.

Nos inconformamos ante la Suprema 
Corte de Justicia ya que el tribunal del 
INE, no acepta una tesis de la Suprema 
Corte de Justicia, en  el sentido de 

reconocer que para conservar el 
registro y tener derecho a diputados 
de representación proporcional es 
obteniendo el 3% en cualquiera de 
las dos elecciones, por mayoría 
o representación proporcional, el 
mismo INE con sus números  están 
reconociendo que el partido del 
Trabajo sacó el 3.02 % en la elección 
a diputados plurinominales, creemos 
que la Suprema Corte de Justicia no 
permitirá que una instancia menor a 
ellos deseche su tesis, pues hay un 
antecedente en el pasado reciente 
que se dio en el estado de Colima. 
Finalizó 

 Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit. Este jueves se 
llevó a cabo el arranque de la obra 
que pondrá a Tepic en el mapa de 
los cinéfilos a nivel nacional. Tras 
haber gestionado el recurso de 585 
millones de pesos, se generó una 
cartera de obras que se realizarán 
para beneficio de los tepicenses.

Las instalaciones de la nueva 
cineteca estarán ubicadas a un 
costado del edificio de la policía 
municipal en la zona de Las 
Canteras, en esta obra se invertirán 
4 millones de pesos; presente 
en el banderazo de obra Lucio 
Carrillo Bañuelos, regidor de la 
demarcación, "Nos hemos propuesto 
entregar a los ciudadanos las bases 
del desarrollo de la zona, y sobre 
todo dándole especial atención a 
la cultura. Sin descuidar lo básico, 
Las Canteras es una zona en 
crecimiento con una gran población, 
gestionamos el Deportivo y ahora 
la Cineteca, para el disfrute de 
nuestros ciudadanos. La cultura 
es la base para que una sociedad 
se logre desarrollar en beneficio 

de su familia", dijo.
Se informó que la obra contará 

con dos foros, uno con capacidad 
para 130 personas, y el otro con 
capacidad de 200 personas, se 
proyecta que la cineteca este lista 
en cuatro meses, "el objetivo de 
mi gestión es que los ciudadanos 
encuentren soluciones a sus 
necesidades; desde los centros 
escolares hasta los sistemas de 
participación ciudadana en las 
colonias", anunció Carrillo Bañuelos.

El entrevistado aseguró que 
vienen más obras gracias al recurso 
que se obtuvo de la federación, 
"Hay proyectos promovidos para 
la renovación de calles, alumbrado 
público e imagen urbana. Destinados 
para la demarcación que represento. 
Para un servidor, lo mas importante 
es cumplirle a los ciudadanos 
de mi demarcación, cumplir mis 
compromisos de campaña y 
demostrar que estamos en el 
ayuntamiento del verdadero cambio. 
A través de obras, de acciones y 
no sólo de palabra o programas 
que compran las conciencias 
electorales", concluyó el regidor.

Más obras para la 
cantera:Lucio Carrillo 
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Reportan balacera en Pradera Dorada

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- Elementos de 
la Policía Nayarit, adscritos a 
Francisco I. Madero, arribaron 
a la pista de aterrizaje de 
dicho lugar, donde localizaron 
el cuerpo sin vida de una 
persona del sexo femenino 
quien respondía al nombre de 
Alondra Patricia Silverio De La 
Cruz de 2 años de edad.

La pequeña occisa era 
originaria del poblado de La 
Quemada, y vecina de Cofradía 
del Perico del municipio del 
Nayar, quien presenta muerte 
por picadura de alacrán. 

Sobre los hechos manifiesta 
el padre de la menor, de 
nombre Patrocinio Mijares 
Muñoz de 20 años de edad, 

originario y vecino de, que 
serían aproximadamente las 
01:00 horas del este jueves; 
cuando su menor hija se 
despertó llorando, observando 
que le salía espuma de la 
boca, llevándola al centro de 
salud de dicho lugar donde le 
suministran suero, para después 
llevarla hasta el poblado de 
Zoquipan administrándole cinco 
inyecciones de suero anti-
alacrán. Y al ver que no mejora 
la trasladan a la capital nayarita 
en una avioneta. Perdiendo, 
lamentablemente, la vida en 
el trayecto.

Sobre los hechos tomo nota 
el Agente del Ministerio Público, 
y haciéndose cargo del cuerpo 
personal del Servicio Médico 
Forénse. 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General Edgar 
Veytia, dio a conocer que derivado de un 
operativo coordinado entre autoridades del 
Estado de San Luis Potosí, elementos de la 
Policía Nayarit, realizaron la captura de una 
persona del sexo masculino; por el delito de 
Robo Calificado.

El detenido fue identificado como Osmin 
Agustín Beltrán Hernández, de 23 años de 
edad, originario y vecino de San Luis Potosí, 
con domicilio en la colonia Libertad de México; 
mismo que se encuentra prófugo de la justicia 
de aquel Estado, desde el pasado 2011.

El Juez Octavo del ramo penal con sede 
en San Luis Potosí, giró una orden de 
aprehensión en contra de Beltrán Hernández, 
por el delito de Robo Calificado; relacionado 
en el expediente 19/2011/2. Por lo anterior 
fue puesto a disposición de autoridades de 
aquel Estado.

Al respecto, el Fiscal General Edgar Veytia, 
dejó claro que Nayarit no es tierra fértil para 
delincuentes, por lo que no se bajará la 
guardia en el combate frontal, garantizando 
la seguridad y tranquilidad de las familias 
nayaritas, llevando ante la justicia a quienes 
delinquen.

Sinaloa.- Vecinos de 
Pradera Dorada reportaron 
a las 20:30 horas una 
balacera sobre la avenida 
Pradera esquina con 
Cardenales de la Colonia 
en mención. 

Hasta el lugar señalado 
se trasladaron varias 

unidades de la Secretaría 
de Seguridad Pública 
Quienes se dieron a 
la tarea de buscar una 
camioneta Suburban donde 
supuestamente viajaban 
los agresores, mismos 
que habían acudido al 
lugar a efectuar varias 
detonaciones de arma de 

fuego.

Tras tomar nota en 
el lugar de lo ocurrido 
los cuerpos policiacos 
se retiraron del sitio sin 
especificar sí hubo alguna 
persona lesionada tras 
el presunto incidente 
reportado por los vecinos.

Fallece niñita víctima 
de picadura de alacrán

Policía Nayarit captura a sujeto 
prófugo de la justicia de San Luis Potosí
*	Osmin	Agustín	Beltrán	Hernández,	se	encontraba	prófugo	de	la	
justicia de aquel Estado, desde el pasado 2011; por el delito de 

Robo	Calificado.	
* El Fiscal Edgar Veytia, aseguró que no se bajará la guardia en 
el combate frontal a la delincuencia, llevando ante la justicia a 

quienes delinquen, hasta hacer de Nayarit un Estado fuerte, sano 
y seguro. 
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Alcalde	de	Xalisco,	Renunciará	al	PAN	y	Se	Irá	
al	PRI,	No	Aguanta	a	Heriberto	Castañeda	y	a	

Jesús Miramontes Lara.

Santiago Ixcuintla 23

Cansado de ser cola de ratón y de 
recibir órdenes de sus Jefes Políticos, 
cuando ya tiene el poder en el municipio 
de Xalisco, el alcalde, José Luis Lerma, se 
viene revelando a su Partido Político que 
es Acción Nacional y a sus manipuladores 
empezando por Heriberto Castañeda Ulloa, 
al que el primer edil ya no soporta y a Jesús 
Miramontes Lara, director del centro SCT 
en Nayarit, al que le tiene que dar toda la 
obra pública para sus empresas porque lo 
ayudaron a llegar a ser presidente municipal 
de Xalisco. 

La ruptura se viene dando luego de que el 
alcalde, José Luis Lerma, no ha encontrado 
ni apoyo institucional, ni cobijo político por 
parte de su partido y su dirigente estatal, 
Ramón Cambero Pérez, además de ser 
acosado por ambos personajes en toda 
la administración, tomándola como de su 
propiedad tanto Heriberto Castañeda, como 
Jesús Miramontes Lara, quienes se quieren 
comer todo el pastel, siendo que los costos 
políticos de lo que se haga o se deje de 
hacer en Xalisco, corren a cuenta de José 
Luis Lerma. No tarda el alcalde Lerma, en 
renunciar a su partido Acción Nacional y 
pronto lo veremos en las oficinas de Juárez 
y Nueva Galicia, incorporándose al poderoso 
Partido Revolucionario Institucional. Ahora 
el PAN, no solo perderá a una diputada 
local como Felicitas Parra Becerra, sino 
que también se le irá de sus filas el alcalde, 
José Luis Lerma y todo por lo manos largas 
que son Heriberto Castañeda Ulloa y Jesús 
Miramontes Lara, quien al igual que Hugo 
Villagran construyen obra pública a través 
de sus empresas que ellos mismos se 
autorizan. Irá que a gusto?. Pillos hay en 
todos lados.

José Gómez le Pone Zapatos a 35 Mil 
Niñas y Niños de la Transformación.

Por primera vez en la historia de Bahía 
de Banderas, el presidente municipal, José 
Gómez Pérez y su esposa, Monsserrat Peña, 
titular del DIF y ante una pertinaz lluvia, se 
inició en la sierra, allá en la comunidad de 
Aguamilpa con la obra más importante de 
su Gobierno, la entrega de 35 mil pares de 
zapatos para todas las niñas y niños que 
cursan la educación básica en escuelas 
públicas, beneficiando en la economía del 
hogar a 28 mil familias.

La entrega de estos 35 mil pares de 
zapatos se inició en la Escuela Primaria 
"América Inmortal", a la que asisten a 
recibir su educación 79 niñas y niños, a 
los que el alcalde les expreso que quiere 
que la transformación siga caminando con 
zapatos para todas las niñas y los niños 
de Bahía de Banderas, "porque hemos 
hecho, carreteras, jagueyes para el campo, 
pero esta es la obra más importante de mi 
gobierno, es la que ayuda a la economía 
familiar".

En esta primera jornada de entrega de 
zapatos, el presidente municipal, José Gómez, 
visito las comunidades de Aguamilpa, El 
Colomo, La Cruz de Huanacaxtle y Valle 
de Banderas, ratificando que este apoyo 
es para todas las niñas y los niños, sin 
distingo de colores o de origen, "porque hay 
familias que no son de aquí, que no vivían 
aquí, pero que por cuestiones de trabajo 
ya están aquí en Bahía de Banderas, para 
todos habrá zapatos".

Este apoyo de calzado escolar, solo en 
el municipio de Bahía que preside, José 
Gómez Pérez, se suma a los que entrega 

año con año el Gobierno de la Gente, que 
preside Roberto Sandoval Castañeda, a los 
más de 260 mil niñas y niños que estudian 
en Nayarit su educación básica, consistente 
en un paquete de útiles escolares, uniformes 
y su beca universal.

Certeza Política
El comentario del Dr. Abel Ortiz Prado. 

En 2016, la Hacienda Pública Federal 
enfrenta tres grandes retos: 1.- Contener 
el crecimiento de la deuda y poner el saldo 
de la misma en una trayectoria decreciente 
con relación al PIB, mediante la reducción 
del déficit entre ingreso y gasto que ha 

estado presente desde la crisis financiera 
de finales del 2008; 2.- Una caída sustancial 
en largo plazo del precio internacional del 
petróleo, adicionada con una reducción 
histórica en la plataforma de producción 
diaria y; 3.- Un panorama internacional 
complejo, turbulento e impregnado de alta 
volatilidad. Hace un par de días el Ejecutivo 
Federal envío al H. Congreso de la Unión 
el paquete fiscal 2016. Recordarles que 
estoy en el celular 311 – 246 – 01- 16. El 
email albertomartinezsanchez512@gmail.
com y en mis perfiles de Facebook Alberto 
Martínez Sánchez  y la página Certeza 
Política. 

erteza Política
Por: Alberto Martínez Sánchez

C

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
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*	“Atropelló	a	un	gay,	no	a	un	perro”,	señala	Martin	
Carrillo, presidente de Fuerza Unida Gay de Santiago.
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Un caso que 
verdaderamente llamó la atención 
de los santiaguenses, fue hecho 
de que un presentante social haya 
atropellado a un joven homosexual 
al salir de un local con venta de 
mariscos y bebidas embriagantes 
ubicado a la salida a la salida a los 
Corchos, dejándolo tirado como si 
se tratara de un perro.

Personas que se encontraban 
presentes y familiares de la víctima, 
señalan la víctima es identificada con 
el apodo de ‘La Gaviota’; mientras 
que el victimario es el secretario de 
la Agencia del Ministerio Público de 
Villa Hidalgo y responde al nombre 
de Luis Padilla. En este tenor, 
familiares de la Gaviota, mencionan 
que luego de haber sido atropellado 

duró varios minutos tirado sobre la 
cintilla asfáltica sin recibir atención 
médica, y que el Licenciado Luis 
Padilla, al ser requerido sobre su 
responsabilidad se concretó a señalar 
que el no tuvo culpa alguna que el  
sujeto se le atravesó al andar ebrio.

En ese sentido Martín Carrillo 
Mendoza, presidente de la fuerza 
gay de Santiago, dijo: “mira Chema, 
es lamentable esto que sucedió  
puesto que quien realizó está 
acción es un representante de la 
ley es lamentable, porque si se 
tratara de un animalito en la calle 
tú como conductor de vehículo lo 
tratas de esquivar, en este caso 
un compañero que en este caso, 
bueno pues, se sabe que el joven no 
está muy bien, pero es justificable 
para atropellarlo y dejarlo. Yo creo 
que esta persona que cometió tal 

acción debe de responder al daño 
causado porque eso es lo que 
hemos estado luchando siempre, 
que no seamos discriminados que 
no seamos pisoteados, que se nos 
de nuestro lugar, y por lo tanto, 
exijo que este funcionario que 
se desempeña como Agente del 
Ministerio Público, responda por 
los hechos y bueno Chema. Es lo 
que yo puedo opinar en este caso, 
no se vale. Sabemos que la familia 
de ‘La Gaviota’ es una familia muy 
humilde, y pues bueno apelo a 
este funcionario a que responda 
por su acción”.

Obviamente Martín Carril lo 
Mendoza, al comenzar el sexenio 
hubo actos de homofobia hacia los 
homosexuales; con homicidios a 
los mismos, este caso, ¿también 
no será un acto homofóbico?

-“Mira yo creo que este señor 
está haciendo caso omiso a su 
acción; no tanto por homofobia, 
más bien creo que lo está haciendo 
por omisión, pero digo, aquel el que 
pega paga, y en este caso es un 
ser humano es una persona que 
merece nuestros  respetos y por lo 
tanto piido, exijo que se responda 
a esta acción y que dé la cara no 
se vale que amparado en un cargo 
público de esa envergadura no 
quiera responder ante esa acción 
y peor cuando hay testigos  de 
que lo arrolla lo tira y ahí lo deja 
y no siquiera tiene la atención 
que cualquier persona con poca 

sensibilidad hubiera hecho”.
-Martín, tú como persona 

representante de fuerza unida 
gay en el municipio de Santiago, 
¿repruebas esa actitud?

-“Por supuesto que sí; no 
tanto como representante, como 
ciudadano común, como una persona 
que forma y vive en esta comunidad, 
eso creo que nadie aquí en el pueblo 
lo ve de buena manera, creo que 
quienes cometemos una acción de 
la manera que fuera tenemos la 
obligación de afrontar y reparar los 
daños”.  Terminó diciendo Martín 
Carrillo Mendoza.
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Quien atropelló a ‘La Gaviota’ debe 
de enfrentar su responsabilidad

* Devora una tortuga golfina a la hora de desovar sus 
huevos, afirma Pancho López.

Hace sentir su presencia el jaguar en 
la	zona	identificada	como	La	Papalota

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Oficialmente la 
mañana de ayer hiso acto de presencia 
la presencia del jaguar en las playas 
de Los Corchos; concretamente 
en la zona identificada como la 
“Papalota”, luego que  Francisco 
López, quien pertenece al grupo de 
ambientalistas de la zona, señaló 
que la mañana de ayer jueves, 
al acudir a hacer un recorrido de 
vigilancia en el área se encontró 
con que encontró rastros de una 
tortuga golfina -vulgo “caguama”-, 

salió del mar para desovar sus 
huevos, pero buscando las huellas 
de su regreso al mar se encontró 

con que no había tal.

Francisco López, mencionó que 
buscando la huella de la caguama se 
encontró en medio de una vena de 
agua una aleta de la caguama, por lo 
que buscando si había huellas de que 
el quelonio había sido sacrificado por 
personas humanas, al no encontrar 
mayores datos concluyó con que la 
tortuga golfina había sido sacrificada 
dentro de la cadena alimenticia por 
un jaguar.

Para eso, horas antes, en una 
plática que sostuvimos con uno de los 

propietarios de la Papalota, Ignacio 
Vallarta, éste nos dijo que el jaguar 
había sido visto por su hermano, el 
Licenciado Lucas Vallarta, y uno de 
los hijos de éste, mencionando de 
paso que el día de hoy estarían en la 
Papalota personas de Protección al 
Medio Ambiente -hoy viernes-, por lo 
que con las palabras del ambientalista 
Francisco López, éste corroboraba 
la presencia del jaguar en la zona.

Por cierto Pancho López, señaló 
que “en la liberación de tortuga 
golfina había nuevas reglas, ya que 
anteriormente era común que se 

invitara a los niños a que participaran 
en la liberación de tortugas, pero que 
muchas de las veces equivocaban 
las reglas; ya que el invitar a los 
niños a liberar tortugas era para 
que se hiciera un camino por donde 
las tortuguitas hicieran su recorrido 
al mar. 

Sin embargo los niños tomaban 
las tortuguitas y las llevaban hasta 
la orilla del mar cuando la verdad era 
que nada más de hiciera la cultura 
de formar un caminito de recorrido al 
mar para que las tortugas no fueran 
presa ni de las gaviotas  ni de los 
cangrejos al hacer su recorrido al 
mar. En estos momentos debido a 
las marejadas había mucha basura 
orgánica en las playas y que la tortugas 
al ser liberadas se confundían con 
la basura. Por lo que pedían los 
ambientalistas más responsabilidad 
de quienes vayan a liberar tortugas. 
Y pues liberación de tortugas, la 
presencia del jaguar en la zona de 
marismas concretamente en la zona 
de la Papalota”.


